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Los segovianos continuarán viendo mal la señal de las privadas

Instalar el emisor de televisión en
La Atalaya cuesta 100 millones

Los segovianos tendrán 
que seguir padeciendo por 
unos meses más las pésimas 
condiciones de recepción de 
la señal de los canales de tele
visión privada en algunos 
puntos de la capital, donde 
también llega mal la televi
sión pública.

Instalar el centro repetir en 
La Atalaya, tras desechar la 
opción del cerro Matabueyes 
porqúe caen las piezas del 
campo de tiro, costará 102 mi
llones de pesetas.

La Junta de Castilla y León, 
una de las comunidades donde 
menos está extendida la señal 
de las privadas, pagó 700 
millones al ente público Rete- 
visión para garantizar su per
fecta recepción y adelantar los 
plazos en todas las capitales de 
la Comunidad.

Antes de llegar a este conve
nio, Retevisión había firmado 
otro con la Diputación Pro
vincial para la instalación de 
centros reemisores de televi
sión en Sepülveda, Fuenteso- 
to, Navafría, Validado, La 
Granja y Santo Tomé del Puer
to.

En el de La Granja; Retevi
sión quería instalar la regio- 
nalización de los programas de 
las cadenas privadas.

En su reunión de ayer, la

PEÑALOSA

Receptor y repetidor de las privadas en el parador de turismo.

Comisión de Gobierno de la 
Diputación, valorando la ur
gencia de montar las insta
laciones en La Atalaya, consi
deró que, momentáneamente, 
parte de la senda existente que 
arranca de la carretera de La 
Granja a Torrecaballeros pue
de ser utilizada para el trans
porte de los materiales y ele
mentos de la instalación, sien

do totalmente imprescindible 
acondicionar el último tramo 
que es impracticable.

El acuerdo aprobado contem
pla la toma en consideración del 
proyecto de construcción del ca
mino de acceso a La Atalaya, 
entre los kilómetros 4,00 al 5,19, 
cuyo presupuesto por contrata 
asciende a 22 millones de pese
tas. •

La Diputación realizará las 
gestiones oportunas en orden a 
conseguir de la Junta de Casti
lla y León la aprobación de la 
modificación del programa ac
tualizado para la mejora y ex
tensión de la red de difusión y 
repetidores de televisión, así 
como para la financiación de 
esta obra.

(Pág.3)

Los vecinos de 
La Granja 
insisten en la . 
necesidad de un 
nuevo puente

Los vecinos de La Granja in
sisten en la necesidad de que se 
construya un nuevo puente sobre 
el río Eresma antes de que se 
proceda a recrecer el Puente de 
Segovia, en la carretera 601, pa
ra que entre en servicio la presa 
de El Pontón.

Con el salón del Ayuntamien
to de San Ildefonso lleno, ayer se 
celebró una reunión en la que 
participaron vecinos de este mu
nicipio y los miembros de la 
coordinadora.

Entre otros acuerdos, se man
tiene la convocatoria de una con
centración, el próximo domingo, 
16 de febrero, en la plaza de Los 
Dolores de La Granja, á la que le 
puede seguir un corte de la carre
tera, a la altura del Puente de 
Segovia, como medida de pre
sión.

Fuentes de la coordinadora 
han señalado a este periódico 
que los habitantes de San Ilde
fonso tienen la idea clara de que, 
mientras duren las obras, el trá
fico tiene que discurrir por la 
misma carretera, a través de un 
puente nuevo o, llegado el caso, 
provisional.

Por lo tanto, rechazan las al
ternativas de la carretera de Se
govia a Palazuelos y la de Sego
via a Valsaín por Robledo.
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Detenidas 
cuatro personas 
relacionadas 
con ETA

La Ertzaintza detuvo ayer a 
cuatro personas en el País Vasco 
y Navarra, a las que relaciona 
con una red establecida por ETA 
en Guipúzcoa para el cobro del 
denominado “impuesto revolu
cionario”.

Según una nota oficial del de
partamento de Interior del go
bierno Vasco, los detenidos son 
Juan Carlos Apeztegia Jaca, de 
27 años de edad, arrestado en 
Pamplona; Luis María Idarraga 
Gorostiaga, capturado en Bil
bao; Yolanda MúgicaLarrínaga, 
de 42 años y Joseba Andón i 
Solagurenbeaskoa Betelu, dete
nidos en Rentería (Guipúzcoa).

El departamento de Interior 
precisa que Juan Carlos Apezte
gia colabora con el diario euske- 
ra, “Euskaldunon Egunkaria”, y 
que Luis María Idarraga es 
responsable de la contratación 
de publicidad en “Egin”.

(Pág.10)

—AL DIA —
■ El Ayuntamiento 
reforzará el puente 
del río Ciguiñuela
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■ Concluyó el 
encierro del personal 
laboral de la Junta .
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■ El Consejo de. 
Seguridad de la ONU 
debate el Nuevo 
Orden Mundial

(Pág. 13)

REBAJAS 92
Pantalones pana, tallas 36/38, 

980 pts. Camisas caballero 
(listas modernas), 1.275 pts.

Toda la confección de invierno 
¡¡REBAJADAII

Plumas - Anoraks - Trenkas - 
Gabardinas - Abrigos

Confecciones DIEZ

Críticas a la Junta durante los 
II Encuentros Medioambientales

Grupos ecologistas y otras 
asociaciones ciudadanas critica
ron ayer la política de la 
Administración en general y de 
la Consejería de Medio Ambien
te en particular, durante la cele
bración de los II Encuentros 
Medioambientales de Castilla y 
León, que organiza la Adminis
tración autonómica. Las críticas 
se suscitaron en el debate final 
de la sesión.

Los Encuentros, que se cele
bran de forma itinerante por to
das las provincias de la Comuni
dad, analizaron ayer en Segovia 
aspectos relacionados con la 
participación ciudadana y el me
dio ambiente.

Precisamente, la falla de una 
política que verdaderamente 
promueva la participación fue 
puesta de manifiesto por los 
representantes de grupos ecolo
gistas Los participantes en la se
sión segoviana de los Encuen
tros criticaron la falta de infor
mación por parte de la Adminis-

PEÑALOSA

Un momento de la celebración de los Encuentros en el parador.

Iración. En concreto, algunos de 
los presentes, como la Federa
ción de Asociaciones de Veci
nos, criticaron a la Junta que no 
les hubiera invitado a participar 
en estas jomadxs.

Durante el debate final, se 
suscitaron numerosos proble
mas puntuales registrados en 
diversos lugares de Castilla y 
León, como temas relaciona
dos con explotaciones mineras 

a cielo abierto o de canteras en 
lugares de especial interés eco
lógico.

Para Isabel Bermejo, delega
da en España de la Oficina Euro
pea de Medio Ambiente, en este 
país “la Administración da la es
palda a los grupos que se mues
tran críticos con sus actuaciones, 
al contrario de lo que sucede en 
Europa”.

(Pág. 5)
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Descalificaciones gratuitas
MARIANO SANTOS MIGUEL 

Ingeniero T. de Obras Públicas

Amigo Clemente Sanz Blan
co : De cuando en cuando oigo tu 
voz recordándonos que sigues 
en la política, que tenemos al
guien que vigila, que intenta 
controlar, que critica y, a su 
manera, se ocupa de nosotros en 
el Parlamento y también fuera, 
aquí mismo, en nuestra radio y 
en nuestro periódico.

Oigo y leo que intentas, junto 
a tus compañeros hacer una 
aproximación de balance de los 
asuntos que han sido analizados 
y debatidos a lo largo del pasado 
año. Como oposición, tomáis 
partido por la crítica. Os referís 
al poder central, al comporta
miento de los políticos que nos 
gobiernan y a los hábitos en el 
manejo de los presupuestos que 
con nuestro dinero se alimentan.

Habláis de corrupción 
-como todo el mundo-, de la 
desilusión democrática que 
genera y de pocas cosas más. 
Siempre se espera más de los 
políticos a quienes se ha coloca
do en los puestos de representa
ción. Por ello, cuando se os es
cucha, sabe a poco. Mas, por 
otra parte, lo que importa son 
hechos y no sólo palabras, por 
ello hasta nos alegra que os 
quedéis cortos en el decir si 
mantenéis el tono en el hacer. 
Esto es lo fundamental.

Sin esperar mucho, contesta
ción al canto. Han dolido las 
pocas palabras pronunciadas y 
se ha salido al paso. Los repre
sentantes socialistas se sienten 
molestos, se nota; pero ¿qué 
comunican a sus seguidores y a 
los segovianos? Nos -argumen
tan contra las acusaciones; nie
gan, descalifican gratuitamen
te, insinúan, siembran la duda e 
insultan.

CORRUPCION

¿Desde donde?: ¿Desde la 
seriedad, la eficacia, la pruden
cia o la rectitud? Si se pudiera 
fundamentar en esto el argu
mento, sí estaría legitimado 
para formularlo. Se hablaría

SEGOVIA HISTORIA Y LEYENDAS
1881, HOMENAJE A CALDERON DE LA BARCA

El 25 de mayo de 1881, Segovia al igual que gran número 
de ciudades y pueblos, celebró el homenaje al segundo 
centenario de Pedro Calderón de la Barca, escritor, sacerdo
te y excombatiente de los Tercios de Flandes.
En el Instituto de Enseñanza Media tuvo lugar solemne velada 
literaria, en la que se pronunciaron brillantes discursos y se 
leyeron composiciones poéticas, ensalzando la figura del ge
nial autor de "El Alcalde de Zalamea"; “La vida es sueño" y 
numerosas obras importantes que siguen representándose 
actualmente. Los jóvenes de la población, patrocinados por el 
Ayuntamiento, pusieron en escena la comedia “Amor, honor y 
poder”, finalizando los actos con un concierto musical. Así 
colaboró Segovia en el homenaje a Pedro Calderón de la 
Barca, en aquella época del XIX, en que nuestra ciudad 
abundaba en afición por la literatura y la poesía.

Regalamos MOTOS, BICICLETAS y muchps premios más
para nuestros clientes.

Desayuna y merienda

LECHE CELESE
¡Yguarda los recortes de los envases!

INFORMATE EN TU PROVEEDOR HABITUAL

desde la autoridad, desde la for
taleza que da la razón y que 
permite incluso la tolerancia. 
No haría falta ni salir al paso; 
solas se desautorizarían las pa
labras pronunciadas sin razón.

Pero ocurre que la corrupción 
de que hablan es evidente, como 
es el poco interés o la poca capa
cidad. que los poderes públicos 
tienen para poner remedio. 
¿Qué hacer entonces?: Descali
ficar, porque ya no se puede 
desmentir.

Desde la parcela del empresa
rio en la época en que gestiona
bas las obras públicas de Sego- 
via, es inevitable el recuerdo y 
la comparación con los tiempos 
que corren. Entonces, los pe
queños y medianos constructo
res, teníamos dificultades para 
competir en el terreno de las 
licitaciones públicas. Los gran
des nos pisaban.
• Tú nos escuchabas, nos com
prendías a veces y hasta te ocu
pabas de que muchas de las 
pequeñas obras de Segovia fue
ran hechas por segovianos. Hay 
muchos ejemplos de aquellas 
fechas: Restauraciones, vivien
das, calles, abastecimientos, 
depuradoras, etc. Podíamos par
ticipar con esperanza. Luego, 
modificados, complementa
rios... ampliaban los pequeños * 
contratos con los límites que 
amparan los reglamentos de 
contratación.

Ahora, Clemente, las obras 
públicas, se adjudican por lotes 
inmensos: mil, dos mil, diez mil 
millones y así los “pequeños” 
ni lo intentamos, mientras los 
“grandes” son pocos y con 
facilidad se puede “dialogar” 
con ellos desde la política del 
poder. Han caído en desuso las 
subastas, ya que el concurso se 
presta mejor a la adjudicación

•B 434600 
SEGOVIA

E/ mejor sitio para
BODAS Y BANQUETES

Pida precios
CASA DUQUE *3 43 05 37

partidista y un porcentaje de una 
cantidad grande da para mucho. 
Echar barro sobre aquellas ac
tuaciones, no podemos verlo los 
empresarios segovianos sin que 
nos duela.

ACUSACIONES 
VELADAS

El amigo Miguel Angel Tra
pero ha elegido mal el terreno 
para contestarte. Nunca faltará 
algún constructor que hubiera 
preferido ver las obras adjudica
das antes a un colega foráneo 
que a su vecino, pero eso en 
Segovia ni es corriente ni es 
solidario y estoy seguro que las 
acusaciones veladas se contes
ten solas. No veas el enemigo en 
esas actitudes que descalifican a 
quienes las sustentan. Los he
chos son suficientemente tozu
dos para poner cada cosa y cada 
persona en su sitio.

Las calificaciones de “es- 
perpénticas”, “mensaje negati
vo”, “politizar la Administra
ción” no son otra cosa que en
cubrir realidades, como son las 
de convertir las obras grandes 
en más grandes, una vez que 
tienen adjudicatario y que éste 
haya podido señalarse “a 
dedo”, como sucede ahora.

No me gustaría, Clemente, 
encontrar de nuevo en nuestros 
medios de comunicación, con
testaciones a las contestaciones. 
Vale más dedicarse a trabajar en 
lugar de que el tiempo se consu
ma en discusiones sin conteni
do. Los segovianos olvidamos, 
pronto las acusaciones superfi
ciales, pero las realizaciones 
quedan para siempre en nuestra 
memoria.

Duro y adelante.

No basta con denunciar 
la corrupción

MOISES OLMOS

I^a experiencia es consustan
cial al hecho de haber vivido. Se 
sabe que una acción o gestión ha 
resultado un éxito o un fracaso 
una vez ejecutada. Nunca antes. 
Si la duración de la acción o la 
gestión ha sido corta en tiempo, 
la prolongación clel acierto o la 
rectificación del fracaso surge 
inmediatamente. Siendo una 
gestión o medida de experimen
tación prolongada, si el resulta
do es un fracaso, las consecuen
cias pueden ser catastróficas...

Me tocó vivir muy a lo vivo 
los problemas de la censura 
sobre los espectáculos a lo largo 
de la dictadura. Tuve participa
ción indirecta en algunos casos. 
Recuerdo que, cuando allá por 
los años finales de la década de 
los 50 y principio de los 60, se 
presumía en España de no,sufrir 
los estragos de la droga, había 
un orgullo oficial. Cuando de la _ 
cinematografía nos llegaban 
algunas películas testimoniales 
contra su uso, aquí se dudaba a 
la hora de autorizarla o cortarla 
(entonces se mutilaban escenas 
en muchas películas).

Había quien decía aquello de: 
“El mal, mejor no conocerlo”. 
Eran los que no creían en la 
eficacia del ejemplo que el fil
me trataba de exponer. Otros, 
por el contrario, opinaban que 
eran bueno mostrar los efectos 
que tal vicio generaba. El tiem
po fue a favor de estos últimos y 
películas “con mensajes” so
bre drogas fueron ocupando las 
pantallas cinematográficas cual 
si de una moralidad dirigida se 
tratara, aunque en esta ocasión, 
los “moralistas” fueron los 
avanzados, no los retrógrados.

Hoy, decepcionados, debe
mos decir que aquel ejemplo 
moralizante no fue eficaz, pues 
la droga se ha extendido y hace 
en España tantos estragos como 
en Norteamérica.

He traído esta experiencia a 
colación por algo muy concreto 
y que está en la calle: “El hecho 
de que en democracia se puedan 
denunciar las inmoralidades o 
corrupciones públicas es una 
gran cosa. Ello evitará que se 
cometan (¿?). Hoy, efectiva
mente, muchos medios de infor
mación y con ellos sus servido
res, andan como águilas, otean

INTERNACIONAL DE COMPRAS (INDE- 
CO), ha sido nombrada LICENCIATARIA 
en exclusiva para la venta y promoción 
de corbatas y pañuelos de seda natural 
en la EXPQ,92

Teléfono: 91 / 578 30 15
FAX: 91/576 26 42

do el espacio para descubrir a 
posibles presas.

En esta frenética caza son 
frecuentes las presas y un día sí 
y otro también sale a la luz 
pública un acto de corrupción. 
Cuando en medicina se trata de 
corregir o curar un epidemia, se 
busca la posible vacuna. Se apli
ca y se remedia en el caso que 
nos ocupa, la vacuna de la pren
sa contra la corrupción, ya que, 
al juzgar por los efectos, no la 
corrige y mucho menos la cura.

Pues siendo verdad que, cual 
gong enorme procura armar 

. todo el ruido posible, o bien sus 
“víctimas” se han inmunizado 
o la sociedad no acierta a casti
garlas en forma ejemplarizante. 
Los escándalos surgen encade
nados desde que la democracia 
nos gobierna y hoy son más y 
mayores a los de ayer; y maña
na, si Dios no lo remedia, segui
rán en alza.

¿Qué es lo que ocurre? Creo, 
con humildad, que la democra
cia, de la misma manera que 
facilita la denuncia pública del 
escándalo o la corrupción, faci
lita la salida más o menos airosa 
de ella. No se ve el castigo. Y 
quizá no sea porque no tenga
mos leyes o no se usen; quizá 
sea por aquello deque democra
cia es libertad y en libertad los 
juicios se eternizan y se debili
tan las sentencias. ¡Cuántos 
casos de corrupción han llegado 
a los tribunales en los últimos 
años! Que pocas sentencias 
ejemplares han salido a la luz 
pública.

Los presuntos delincuentes 
andan por las calles como si 
nada o hacen nuevos negocios, 
vendiendo aquella notoriedad 
que el escándalo les proporcio
nó. No señores, la eficacia co
rrectora de la prensa respecto a 
la corrupción no es mayor que la 
de aquellas películas antidroga 
de los años 50 ó 60. Roguemos 
porque en el futuro no haya tan
tos corruptos públicos como 
hoy drogadictos.

Hazte socio de la Cruz Roja.
Harás Bien.

M.C.D. 2022
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La Diputación acuerda invertir 20 millones en un tramo de la carretera de acceso

Ubicar el repetidor de televisión en 
La Atalaya costará 100 millones

Los segovianos tendrán que seguir padeciendo por unos 
meses más las pésimas condiciones de recepción de la señal 
de los canales de televisión privada en algunos puntos de la 
capital, donde también llega mal la televisión pública. En 
septiembre de 1990 la Junta de Castilla y León pagó 700 
millones al ente público Retevisión para garantizar la perfec
ta recepción de las privadas en todas las capitales de la 
Comunidad. • •

________________AURELIO MARTIN
Antes de llegar a este conve

nio, Retevisión había firmado 
otro con la Diputación Pro
vincial para la instalación de 
centros reemisores de televi
sión en Sepúlveda, Fuenteso- 
to, Navafría, Validado, La 
Granja y Santo Tomé del Puer
to. En el de La Granja, que iba 
a ir ubicado en el cerro Mata- 
bueyes, Retevisión quería ins
talar la regionalización de los 
programas de las cadenas pri
vadas.

Sin embargo, a instancias 
del Gobierno . Militar, se 
desestimó la opción de Mata- 
bueyes dada su proximidad a 
la zona de caída de proyectiles 
del campo de tiro, acordándo
se ubicar el emisor en el cerro 
de La Atalaya.

Entretando, el ente Retevi
sión, apremiado por la Junta, 
llevó a cabo una instalación 
provisional en el Parador de 
Turismo, que no cubre a toda 
la capital.

MAS DE 100 MILLONES

Según una respuesta de la 
Diputación al diputado de IU, 
Domingo Asenjo, el cambio 
de ubicación sufrido por el 
centro reemisor de San Ilde
fonso, supone que la inversión 
de 8,6 millones prevista en 
Matabueyes se haya elevado a 

102 millones, de los cuales 
91,1 millones corresponden al 
camino de acceso y 11,3 millo
nes a la instalación eléctrica, 
por lo que dadas las limitadas 
posibilidades económicas de 
la corporación provincial, si no 
se financia la diferencia por 
otras administraciones públi
cas, no será posible acometer 
las sucesivas fases de dicha 
obra.

Para Domingo Asenjo, “tal 
vez lo que haya que replan
tearse es la ubicación del cam
po de tiro ya que, a lo mejor, 
hace 50 años, no entorpecía el 
desarrollo de Segovia, pero 
ahora sf’.

Asenjo ha señalado que 
cambiar la instalación del cen
tro emisor está retresando todo 
el plan de extensión de las se
ñales de televisión y, de hacer
se en La Atalaya, aún quedan 
muchos meses para que termi
ne la obra.

CARRETERA

En su reunión de ayer, la 
Comisión de Gobierno de la 
Diputación, valorando la ur
gencia de montar las insta
laciones en la Atalaya, consi
deró que, momentáneamente, 
parte de la senda existente que 
arranca de la carretera de La 
Granja a Torrecaballeros pue
de ser utilizada para el trans-

Ublcar el emisor en la Atalaya cuesta más dinero. peñ al o s a

porte de los materiales y ele
mentos de la instalación, sien
do totalmente imprescindible 
acondicionar el último tramo 
que es impracticable.

El acuerdo aprobado contem
pla la toma en consideración del 
proyecto de construcción del ca
mino de acceso a La Atalaya, en
tre los kilómetros 4,00 al 5,19, 
cuyo presupuesto por contrata as
ciende a 22 millones de pesetas.

La Diputación realizará las 
gestiones oportunas en orden a 
conseguir de la Junta de Casti
lla y León la aprobación de la 
modificación del programa ac
tualizado para la mejora y ex
tensión de la red de difusión y

repetidores de televisión, así 
como para la financiación de 
esta obra.

ESCASA COBERTURA

Por otro lado, Castilla y León, - 
pese a haber invertido 700 mi
llones para adelantar los plazos 
de la recepción de las privadas, 
es una de las comunidades don
de menos llegan.

Según Retevisión, con una 
población censada de 2,5 mi
llones de habitantes, la pobla
ción cubierta asciende a 1,1 
millones, el 44,39%. Sólo es
tán por debajo Asturias y Cas
tilla-La Mancha, con un 
42,29% y un 39,25%.

La Diputación 
aprobó la 
liquidación del 
Plan Regional 
de Carreteras
_____________________________ AS.

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación Provincial apro
bó en su sesión de ayer las 
liquidaciones correspondien
tes a las anualidades de 1989 y 
1990 del Plan Regional de Ca
rreteras. De igual forma, se tu
vo conocimiento de las liquida
ciones efectuadas a favor de la 
Tesorería Territorial de la Se
guridad Social y de la Cámara 
de Comercio e Industria, con 
referencia a la recaudación ob
tenida en 1991 por el servicio 
de recaudación para dichos or
ganismos.

En el capítulo de Hacienda, se 
trató de la asunción por el Ayun
tamiento de Segovia de la recau
dación de los impuestos de Bie
nes Inmuebles y sobre Activida
des Económicas en el ejercicio 
de 1992. Asimismo, se aceptó la 
delegación de la función recau
datoria de tributos municipales, 
otorgada por los ayuntamientos 
de Fuenterrebollo, Pinamegrillo 
y Carrascal del Río.

También, la Diputación Pro
vincial aprobó la concesión del 
aplazamiento y fracciona
miento de pago de deudas tri
butarias a la sociedad “Gil Var
gas, S.A.”.

Por otra parte, se aprobó la 
concesión de indemnizaciones 
por ocupación de terrenos afec
tados por las obras de ensanche 
y mejora de trazado en carreteras 
de la red provincial.

La Diputación aprobó igual
mente las cert i ficaciones presen
tadas por los ayuntamientos para 
sufragar los gastos de las obras 
en núcleos en situación de emer
gencia por sequía, en la anuali
dad de 1991.

Los vecinos de La Granja insisten en 
la necesidad de nuevo puente

__________________AURELIO MARTIN
Los vecinos de La Granja 

insisten en la necesidad de que 
se construya un nuevo puente 
sobre el Eresma antes de que se 
proceda a recrecer el Puente de 
Segovia, en la carretera CL- 
601, para que entre en servicio 
la presa de El Pontón.

Con el salón del Ayunta
miento de La Granja lleno, ayer 
se celebró una reunión en la 
que participaron vecinos de es
te municipio y los miembros de 
la coordinadora, en la que están 
representadas las candidaturas 
independientes y del CDS de 
La Granja y Palazuelos, las 
asociaciones de vecinos de 
Valsaín y de Parque Robledo y 
la asociación de padres del co
legio Alcázar.

Entre otros acuerdos, se 
mantiene la convocatoria de 
una concentración, el próximo 
domingo, 16 de febrero, en la 
plaza de Los Dolores de La 
Granja, a la que le puede se
guir un corte de la carretera, a 
la altura del Puente de Sego

via, como medida de presión.
Fuentes de la coordinadora 

han señalado a este periódico 
que los habitantes de La Granja 
tienen la idea clara de que, 
mientras duren las obras, el trá
fico tiene que discurrir por la 
misma carretera, a través de un 
puente nuevo o, llegado el ca
so, provisional.

NO A LAS ALTERNATIVAS

Por lo tanto, rechazan las 
alternativas de la carretera de 
Segovia a Palazuelos y la de 
Segovia a Valsaín por Roble
do.

Su opinión es que la Junta de 
Castilla y León, que gestiona la 
CL-601 (de Valladolid al puer
to de Navacerrada) anticipe la 
inversión prevista y mejore su 
trazado, con la construcción de 
un nuevo puente, solucionando 
también los puntos negros que 
tiene ahora la carretera de La 
Granja.

Para el alcalde de Palazue
los, Domingo Asenjo, esto va a 
ser muy difícil de conseguir ya

que, tras una entrevista manteni
da ayer con el consejero de 
Fomento de la Junta de Castilla 
y León, Jesús Merino, éste le 
dijo que la mejora de la CL-601 
se llevará a cabo en los próximos 
años, pero el plazo está sin espe
cificar.

Los vecinos de La Granja 
quieren también que se con- 
cience la población de la capi
tal sobre las repercusiones ne
gativas del corte del Puente de 
Segovia, por lo que pretenden 
que se aplace el comienzo de la 
obra hasta los meses de verano 
y así comprobar un lúpotético 
descenso del turismo.

“La gente de Segovia tiene 
que saber que la carretera es 
buena para ellos y deben apo
yar la construcción de un nue
vo puente”, señalaron fuentes 
de la coordinadora.

SI AL PANTANO

Estas fuentes han insistido . 
en que los vecinos de La Gran
ja no tienen nada contra la ter
minación de las obras del pan-

Los vecinos de La Granja quieren un puente nuevo. PEÑALOSA

taño de El Pontón, y, además, 
dicen que su retraso no sólo se 
debe a que no se ha realizado el 
recrecimiento del Puente de Se
govia, sino que tampoco han co
menzado las obras de la depura
dora de las aguas residuales de 
La Granja.

Asimismo, en la reunión 
de ayer se habló de que no se 
han hecho las obras de arre
glo de la carretera de Torre- 
caballeros a La Granja, en el 
tramo entre la zona conoci
da como Gamones y este 
municipio.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO VIA.— Pág. 4 SEGOVIA VIERNES 31 DE ENERO DE 1992

Concluyó 
el encierro del 
personal laboral 
de la Junta
_______________________^s.

En la tarde de ayer concluyó 
el encierro que el comité de em
presa de los trabajadores del per
sonal laboral de la Junta de Cas
tilla y León, tras la asamblea in
formativa en la que se dio cuenta 
a los trabajadores de la situación 
actual de la negociación del III 
Convenio Colectivo.

Este comité se encuentra en 
contacto permanente con el co
mité intercentros, el cual conti
núa su encierro indefinido, a la 
espera de que la Administración 
clarifique su postura sobre la ne
gociación, desmintiendo así los 
comunicados aparecidos en los 
distintos medios de comuni
cación en el sentido de que la 
Administración se muestra pre
dispuesta a la negociación.

Del mismo modo, el comité 
de empresa de la Junta espera 
confirmación se la celebración 
de una asamblea de delegados 
prevista para el lunes día 3 de 
febrero que, por el momento no 
puede celebrarse en los locales 
de la Junta, por haber sido nega
do su uso a los trabajadores para 
este fin.

PUNTOS DESTACADOS

Entre los puntos más impor
tantes recogidos en la negocia
ción de este convenio, destacan 
la reducción de la jomada labo
ral semanal hasta las 35 horas, la 
actualización de los conceptos 
de dietas y complementos de 
nocturnidad y el control efectivo 
de acceso a la Administración, 
estableciendo criterios de con
trol y seguimiento, con la 
participación del INEM.

La decisión de la adopción de 
medidas de fuerza por parte de 
los sindicatos vino motivada, 
por la “intransigencia de la 
Administración regional” a 
negociar la plataforma conjunta 
ofrecida por los tres sindicatos.

La decisión de la adopción de 
medidas de fuerza por parte de 
los sindicatos fue tomada por la 
“intransigencia de la Adminis
tración regional” a negociar la 
plataforma conjunta ofiecida 
por los tres sindicatos.

El objetivo, del encierro es for
zar la homologación de las 
retribuciones de funcionarios 
que disponen de una categoría 
similar.

0 MERCEDES
VEHICULOS PROCEDENTES DE CAMBIO 

(TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS)

FURGONETAS:
MB 1-140 D CAJA ALUMINIO .............................................. Año 89
MB 180 FURGON METALICO TECHO ELEVADO.......Año 91
MB 120 Kl ..................................................................................Año 87
MB140KI ..................................................................................Año88
MB L-307 D ISOTERMO ...................................................... Año 87

TURISMOS:
• MB300DW-124 .................................
• MB 190 E 2,0 W-201 .........................
• MB 190 0 2,5........................................
• RENAULT-21 TDX..............................
• FORD ESCORPIO..............................

...y varios más.

SEGAUTO .

El puente Clguiñuela preocupa a los vecinos de San Lorenzo. peñ al o s a

El concejal de Participación Ciudadana se reunió con los vecinos de 
San Lorenzo

El Ayuntamiento reforzará el 
puente del río Clguiñuela

- Representantes de la asociación de vecinos del barrio de 
San Lorenzo se reunieron hace varios días con el concejal 
de Participación Ciudadana, Juan Carlos Martín, para 
comentar los problemas mas acuciantes del barrio. El con
cejal aseguró que se adoptará una “solución inmediata” 
sobre el puente del río Ciguiñuela, que verá reforzada 
próximamente su estructura.

,____________________ AS.
La asociación hizo especial 

énfasis en el ensanchamiento 
del puente, una de las zonas 
más conflictivas y peligrosas 
del barrio en cuanto a tráfico 
se refiere, presionando a su 
vez al Ayuntamiento para que 
diera una rápida y precisa res
puesta sobre el tema. El con
cejal explicó que este proyec
to está previsto en las partidas 
presupuestarias del presente 
año, si bien hasta su aproba
ción no se puede asegurar su 
reforma. Asimismo, afirmo 
que, debido a su mal estado se 
buscará una solución inme
diata, reforzando su estructu
ra.

$

|
I

Año 86
Año 85
Año 87
Año 88
Año 88

$

C/PEÑALARA, 10 
POL. IND. "EL CERRO"

TEL. 42 76 11

De igual modo, Juan Car
los Martín comentó que en 
los presupuestos municipa
les del 92 está previsto el 
arreglo de varias calles del 
barrio, que entrarían dentro 
del plan de infraestructura 
del Ayuntamiento

NUEVO LOCAL

Otro de los asuntos de 
urgente solución para los ve
cinos de San Lorenzo es la 
creación de un nuevo local so
cial donde reunir al barrio. A 
este respecto, el concejal afir
mó una “rápida agilización” a 
través de la presentación del 
proyecto en la comisión de co
rrespondiente.

Mañana se celebrará el primer 
concierto organizado por 
“Las Edades del Hombre”

________________________________AT
Mañana tendrá lugar en la 

iglesia de San Millán el pri
mero de los conciertos orga
nizados en Segovia dentro 
de las actividades paralelas 
de la exposición “Las Eda
des del Hombre”, que mues
tra en León la música reli
giosa encontrada en los ar
chivos de la catedrales de 
nuestra comunidad. Actuará 
el coro de Cámara Sebastián 
Durón, que dirige José M- 
Barquín. El coro que inter
pretará varias piezas de mú

El local, situado en la calle 
de La Luz, cuenta con una 
superficie de 567 metros 
cuadrados, de los que una 
parte se transformará en cen
tro cultural de la asociación, 
u otra será para la instalación 
de otros servicios municipa
les. De esta forma, la corpo
ración se haría cargo de los 
costos pendientes, cediendo 
parte del local al barrio, que 
se encargaría de acondi
cionarlo.

El concejal no realizó 
ninguna declaración sobre 
fechas concretas de ejecu
ción de estos asuntos, aun
que recalcó que el equipo 
de gobierno pretende agili
zarlos y solucionarlos en 
breve.

Asimismo, en la reunión 
se aludió a la necesidad de un 
polideportivo para el barrio, 
dejando la decisión sobre su 
futuro en manos de los veci
nos. 

sica barroca procedentes de los 
archivos catedralicios, estará 
acompañado por un grupo musi
cal compuesto por órgano, clave 
y violines.

En el programa del con
cierto figura el Miserere de 
Andrés Barca y la Lamen
tación primera del Miérco
les Santo de Juan Martínez 
de Arce.

El recital, que se ha cele
brado en otras ciudades de la 
comunidad, comenzará a las 
20,30 horas.

El PP pregunta 
sobre los 
aparcamientos 
en el Hospital 
General '
_____________________________ AS.

Los diputados del Partido Po
pular Loyola de Palacio y Javier 
Gómez Darmendrail han eleva
do una serie de preguntas al Go
bierno sobre la situación de los 
aparcamientos habilitados en el 
Hospital General de Segovia.

En la argumentación previa a 
las preguntas, los diputados po
pulares consideran insuficente el 
espacio dedicado al aparca
miento de vehículos en el centro 
hospitalario, problema que se 
agravó, según los diputados, 
desde que se iniciaron las obras 
para construir el nuevo edificio 
dedicado a consultas y la obra 
destinada a introducir las insta
laciones para el aire acondicio
nado.

“De todas formas —dicen los 
diputados— aunque se terminen 
las obras referidas, el aparca
miento va a seguir siendo insufi
ciente, yaque en la actualidad, 
las personas que no encuentran 
sitio para aparcar se ven obliga
das a ocupar zonas prohibidas 
para el aparcamiento, con lo cual 
se dificulta la circulación de ve
hículos, y sobre todo, se obsta
culiza el paso para las ambulan
cias” “Otras personas —aña
den— optan por dejar el coche 
en las tierras que se encuentran 
próximas al Hospital y que son 
invadidas por múltiples vehícu
los”.

Darmendrail y De Palacio se
ñalan que no existe un espacio 
reservado para los médicos que 
hacen guardias localizadas, por 
lo que se ven obligados a dejar 
su vehículo mal estacionado si 
tienen que acudir por la tarde o 
noche al Hospital; y preguntan si 
se han pensado soluciones para 
el problema y en que consisten.

Las matronas se 
movilizarán en 
defensa de su 
profesión
______________________________ AS

Las matronas españolas han 
anunciado que pueden llevar a 
cabo movilizaciones a partir del 
próximo 6 de febrero si antes no 
han recibido una respuesta favo
rable de los ministerios de Sani
dad y de Educación y Ciencia 
sobre la problemática que atra
viesan.

Según un comunicado remiti
do por el Sindicato de Enferme
ría, SATSE, en la última reu
nión mantenida con el Consejo 
General de Enfermería y la Aso
ciación de Matronas se puso de 
manifiesto la falta de recursos 
humanos por la que atraviesa es
te colectivo, que se debe al cierre 
de escuelas matronas hace ya 5 
años.

“La proximidad —afirma 
SATSE— de la edad de jubila
ción del reducido grupo de ma
tronas, acarrea, además, un con
tinuo deterioro en la asistencia 
que se ofrece a la mujer en todo 
el territorio español".
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Los grupos ecologistas consideran que no favorece la participación ciudadana

Críticas a la política de la Junta, durante 
los II Encuentros Medioambientales

Grupos ecologistas y otras 
asociaciones ciudadanas criti
caron ayer la política de la 
Administración en general y 
de la Consejería de Medio Am
biente en particular, durante 
la celebración de los II En
cuentros Medioambientales de 
Castilla y León. Durante la 
tarde de ayer se analizó el coste 
económico de la desconta
minación.

______________ ANGELICA TANARRO
La política de la Consejería de 

Medio Ambiente de la Junta de 
Castilla y León fue ayer critica
da durante el debate final de los 
II Encuentros Medioambienta
les que organiza la Administra
ción Autonómica. Los Encuen
tros, que se celebran de forma 
itinerante por todas las provin
cias de la Comunidad analizaron 
ayer en Segovia aspectos rela
cionados con la participación 
ciudadana y el medio ambiente.

Precisamente, la falta de una 
política que verdaderamente 
promueva la participación fue 
puesta de manifiesto por los rep
resentantes de grupos ecolo
gistas allí presentes.

En concreto, se trató el pro
blema de la reciente sanción im
puesta a un grupo de Soria (Aso
ciación Soriana para la Defensa 
de la Naturaleza) por la organi
zación de una suelta de aves ra
paces. Como se recordará, la 
Junta multó con 800.000 pesetas 
a ASDEN por la celebración de 
un acto que había sido anuncia
do previamente.

“Si realmente era un delito — 
afirmó el representante del cita
do colectivo— es muy extraño 
que la Junta teniendo conoci-

Unas cincuenta personas participaron en el Encuentro. PEÑALOSA

miento de la suelta no tratara de 
impedirlo previamente.”

Para la asociación soriana, la 
sanción pretende la desacredita
ción de los gmpos ecologistas “y 
es una prueba de fuego del mo
delo de participación ciudadana 
que el señor Jambrina pretende 
imponer.

La necesidad de que las admi
nistraciones españolas no den la 
espalda a los movimientos ciu
dadanos fue una de las reivindi
caciones planteadas por los asis
tentes. Para Isabel Bermejo, de
legada en España de la Oficina 
Europea de Medio Ambiente, en 
este país “la Administración da 
la espalda a los grupos que se 
muestran críticos con sus actua
ciones, al contrario de lo que 
sucede en Europa”. Por otra par
te, exigió a los poderes públicos 
que “jueguen un papel de apoyo 

y dinamización a las iniciativas 
de cuantos pueden aportar algo 
en esta materia, que en potencia 
son todos los ciudadanos.

FALTA DE INFORMACION

Los participantes en la sesión 
segoviana de los Encuentros criti
caron la falta de infomiación por 
parte de la Administración. En 
concreto, algunos de los presen
tes, como la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos, criticaron a 
la Junta que no les hubiera invita
do a participar en estas jomadas.

La sesión de la tarde estuvo 
dedicada a los aspectos econó
micos relacionados con la con
servación Medioambiental. La 
economista Marión Cavanna, 
profesora de la Universidad de 
Colonia, aportó datos cuantitati
vos sobre le coste de la conser
vación.

Según su información, ya se 
pueden valorar los gastos am
bientales pues es posible calcu
lar, por ejemplo, el coste de qui
tar el hormigón a un río previa
mente canalizado o desviado y 
volverlo a dotar de vegetación 
natural. Aportó cifras sobre el 
coste de la descontaminación en 
su país y dio datos curiosos co
mo el coste “real” de un vehículo 
teniendo en cuenta la contami
nación que produce y lo que 
cuesta superar esa contami
nación.

Durante el debate final, se 
suscitaron numerosos proble
mas puntuales registrados en 
diversos lugares de Castilla y 
León, como temas relaciona
dos con explotaciones mineras 
a cielo abierto o de canteras en 
lugares de especial interés eco
lógico.

El papel de 
los medios de 
comunicación
_________ ______________A.T.

El papel de los medios de 
comunicación en los temas 
de medio ambiente está sien
do debatido hoy en la joma
da de cierre de los II Encuen
tros Medioambientales, que 
se celebra en Valladolid.

La sesión rnaliml lia sido inau
gurada por el consejero portavoz 
de la Junta, José M. Fernández 
Santiago, quien ha centrados la 
cuestión en el papel de los medios 
castellano leoneses.

La función de los medios 
informativos ya se suscitó, sin 
embargo, en la jomada de ayer 
durante la intervención de la 
representante de Creen Peace, 
la bióloga Ma Luisa Toribio. 
La ponente afirmó que detrás 
de cada campaña de su organi
zación “hay siempre informes 
técnicos y estudios científicos 
que han costado muchos años 
de trabajo, aunque al final sólo 
se transmiten a la opinión pú
blica cuestiones como encade
namientos que pueden dar una 
imagen extremista”. Para M3 
Luisa Toribio, esto es inevita
ble para llamar la atención de 
los medios de comunicación 
que son “claves’" en la estrate
gia del grupo.

En la sesión de hoy partici
pan numerosos representantes 
de medios infonnativos como 
los directores de revistas tan 
prestigiosas como “Quercus” 
y “Natura”, así como el direc
tor de la Sección Espacios Na
turales de El País, el del pro
grama Zona Verde de RNE-3 
y el delegado de la agencia Efe 
en Valladolid. El tema de la 
publicidad ecológica y los 
momentos “agresivos y regre
sivos en la comunicación” 
también serán abordados.

PEÑALOSA

Francisco García Borregón, presidente de la asociación de camareros.

La nueva Asociación de Camareros 
no pagará los socorros a sus socios

___________ JESUS MARTINEZ CALLE
La nueva Asociación de Ca

mareros de Segovia y su provin
cia no podrá pagar, según impe
rativo legal, los socorros que por 
enfermedad, fallecimiento y ju
bilación venía prestando a sus 
socios los últimos años.

La conversión del antiguo 
montepío en la nueva asociación 
fue un hecho el pasado miérco
les, cuando en el transcurso de la 
junta general ordinaria del mis
mo, se aprobó el acta de la junta 
de 16 de enero de 1991, en laque 
los socios tomaron, por unani
midad, el acuerdo de proceder a 
la transformación del Montepío 
en una asociación.

kíf h er m i 
| CANONIGOS |

Canónigos
GRAN CERVECERIA-RESTAURANTE 

PIZZERIA
La nueva dirección de Canónigos les co
munica que están nuevamente a su dispo

sición para servicio de restaurante, bodas y banquetes.

Plaza de Canónigos (junto a Palacio). Teléfono 47 11 60 
LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO (Segovia)

PROGRAME SU BANQUETE
Teléfono 44.08.36 

EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA

El anterior organismo agluti
nante de los camareros, funda
do en 1928, no cumplía los req
uisitos que la Ley de Ordena
ción del Seguro Privado 
establece en relación a las pres
taciones a dar a los asociados y 
de las fianzas a constituir para 
garantizar aquellas, contem
plándose en dicha normas las 
opciones de proceder a la diso
lución y liquidación del monte
pío, o su conversión en una 
asociación, posilidad esta se
gunda que ha sido la elegida, 
quedando inscrita la asociación 
con su nueva denominación en 
el Registro de Asociaciones del 
Ministerio de Trabajo y Segu

ridad Social, con fecha 29 de 
mayo de 1.991.

En el transcurso de la junta 
general ordinaria del pasado 
martes, también se aprobaron 
las cuentas de 1991, así como 
la liquidación económica de la 
becenada.

A continuación, y dentro ya 
de la junta general-extraordina
ria, se eligieron algunos de los 
cargos directivos, de forma que 
la nueva junta ha quedado cons
tituida de la siguiente manera: 
continúa como presidente Fran
cisco García Borregón; vice
presidente, Julián Herrero; 
secretario. Blas Sanz; tesorero, 
Mariano Rodríguez: y vocales, 
Pablo Gómez, José Duran, Fer
nando Erguido, Ignacio García, 
José L. Iglesias, Francisco Gar
cía, Santiago Oniz y José L. de 
Santos.

Según García Borregón. la 
asociación es la continuación 
del montepío, y por lo tanto 
seguirán organizándose acivi- 
dades en beneficio del socio, 
sin dejar olvidados a los jubila
dos.
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Ocupan una superficie superior a las cuatro hectáreas

Detectados más de ocho escombreras y vertederos
Afectando a una superficie superior a las cuatro hectá

reas, más de ocho escombreras y vertederos de todo tipo 
de basuras y desperdicios están detectados en San Ildefon
so, lo que representa un grave problema medioambiental

para un pueblo que une a su historia los calificativos de 
Real Sitio y Conjunto Histórico Artístico, aunque un 
turista al ver cualquiera de estos basureros incontrolados 
pensaría otra cosa.

JUAN CARLOS MARTIN RAMIREZ

Neveras, cajas de cartón, la
vadoras, muebles, cubos de 
plástico y, seguramente, lo que 
menos podamos imaginar, es el 
contenido diario del extenso 
basurero que acolmata la mar
gen derecha de la carretera de 
San Ildefonso a Peñafiel, a la 
altura del Puente de la Máquina 
en La Granja de San Ildefonso.

No muy lejos de aquí, en ple
no paseo de Bolonia, frente a la 
urbanización El Parque y junto a 
la tapia del ruinoso Hospital de 
San Femando, aparece un se
gundo vertedero formado esen
cialmente por escombros de la 
construcción. Ambos se ubican 
al com ienzo de dos carreteras de 
acceso al Real Sitio, incremen
tando aún más su fuerte impacto

NAVALMANZANO

La sequía daña la agricultura
DOROTEO GOMEZ GONZALEZ

La sequía que padece el térmi
no municipal de esta localidad, 
desde el pasado verano, está cau
sando considerables daños en la 
agricultura. Sobre todo en los ce
reales de secano sembrados el 
pasado otoño, al carecer de la 
humedad necesaria para su desa
rrollo.

Además el mal tiempo de días 
pasados impidió efectuar los tra
bajos de labranza que debieran 
realizarse para preparar el terre
no en la siembra de cereales de 
ciclo corto, lo que se efectúa en 
los primeros meses del año, así 
como productos similares, cuya 
recolección tiene lugar en otoño 
y que precisan de abonado y la
bores por estas fechas.

LAS CIGÜEÑAS SE 
QUEDARON

Existen en esta localidad tres 
nidos de cigüeñas, ocupados por 

visual sobre el paisaje, amén del 
escaso efecto que han tenido los 
carteles prohibitivos colocados 
en los dos vertederos.

IMPACTO VISUAL

Si el basurero del Puente de la 
Máquina ofrece un fuerte im
pacto visual para todo aquel que 
se acerque a San Ildefonso por la 
carretera de Torrecaballeros, 
este problema se acrecienta 
hasta límites poco comunes en 
Valsaín y su entorno.

Simples ejemplos son las 
escombreras de la carretera de 
Robledo en la carretera forestal 
hacia Valsaín, que ocupa una 
superficie de 3,84 ha. de basuras 
y escombros en un paraje que 
tendrá importante incidencia en 
la cuenca de recepción del 
embalse del Pontón Alto, y, que 

otras tantas parejas, situados en 
las torres de la iglesia y encima 
del depósito de agua potable.

Este año, caso insólito, tales 
aves no viajaron a países más 
cálidos, como los hacían 
normalmente cada otoño. .

Esto se pudo comprobar el 
pasado octubre cuando en el pa
raje denominado “Prado nue
vo”, aparecieron tres ejemplares 
de dichas aves paseando por la 
pradera, cerca de los vertederos 
de basuras. Desde entonces han 
hecho su aparición de forma es
porádica en los respectivos ni
dos, si bién permanecían en ellos 
escaso tiempo, suponiendo que 
el resto del tiempo lo pasarían en 
los pinares próximos y en algu
nas plantaciones de chopos, don
de también fueron vistas.

Desde principios de diciem
bre permanecen definitivamente 
en sus nidos a pesar del intenso 
frío.

sigue pendiente desde hace 
meses de la ejecución de un 
acuerdo leona-Ayuntamiento 
de La Granja para la regulación 
de los vertidos; y, la que se le
vantó junto a la iglesia de Val- 
saín, en una vaguada natural del 
terreno, que con un volumen de 
vertidos de todo tipo cercano a 
los 20.000 metros cúbicos, fue 
clausurada hace varios meses 
tras múltiples denuncias de la 
asociación de vecinos, a las que 
se añadió la incoación de un 
expediente sancionador por la 
Comisión de Aguas del Duero 
contra el Ayuntamiento de San 
Ildefonso al entender que había 
infringido el artículo 315 del 
Reglamento de la Ley de Aguas 
por el vertido de escombros a 25 
metros del cauce del río Eresma.

Exposición 
pública del 
proyecto de 
concentración 
parcelaria

^s.

El proyecto de concentración 
parcelaria en Cuéllar, largo y 
lento proceso, da un paso más 
para su realización definitiva. 
La Comisión Local de Concen
tración ha abierto una exposi
ción pública con los planos y 
bases provisionales de la con
centración que permanecerá 
abierta hasta el día 29 de febre
ro.

La exposición se realiza en la 
sala de exposiciones del centro 
cultural “Cronista Herrera” y 
se podrá visitar todos los días de 
la semana de 10 a 13 y de 19 a 21 
horas.

Los propietarios de fincas

A estas dos escombreras se 
unen hasta cuatro más en dife
rentes zonas del pueblo y su 
entorno natural, lo que está 
motivando una campaña de 
sensibilización promovida por 
la asociación y otros grupos 
vecinales de Valsaín para tratar 
de acotar estas situaciones tan 
degradantes, e incluso, según 
afirmaciones de su presidente a 
este periódico, “van a estudiar 
el ejercicio de acciones admi
nistrativas para acabar con este 
problema, que también se ex
tenderán a otra escombrera de 
reciente creación, aunque cuen
te con una autorización del Pa
trimonio del Estado, titular de 
los terrenos, al Ayuntamiento 
de San Ildefonso para acolmatar 
la zona con escombros”. 

estimen convenientes, ante los 
funcionarios de la Consejería de 
Agricultura y Ganadería de la 
Junta, los lunes, miércoles y 
viernes en horario de mañana.

Las aguas del 

pantano de 
Linares, 

completamente 

heladas

SILVIO MARTIN

Muchos días lleva esta co
marca ayllonesa sufriendo fuer
tes heladas; temperaturas, de a 
veces, 11 ó 12 grados bajo cero.

Condiciones tan extremas 
han originado algo insólito: las 
aguas del pantano de Linares del 
Arroyo, a la altura de la locali
dad de Maderuelo, se hallan 
heladas en toda su superficie, es 
decir de lado a lado, mostrando 
una extensa plancha de agua 
solidificada. -

Las fortísimas heladas, uni
das a la larga sequía, están da
ñando a la ganadería, particular
mente a la extensiva. También 
están sufriendo algún susto que 
otro, los titulares de casas utili
zadas como “segundas vivien
das” que, al marcharse, olvida
ron vaciar las calderas de agua y. 
que al producirse el hielo, en 
algunos casos, fue causa de que 
reventasen tuberías y radiadores 
de calefacción.

La crudeza del invierno, ha 
agudizado aún más, si cabe, el 
abandono de varios pueblos de 
la sierra de Ayllón. Como ejem
plo puede servir la entidad local 
menor de Grado del Pico que en 
estas fechas cuenta exactamen
te con nueve habitantes, la 
mayoría con más de 70 años, y 
alguno de ellos enfermo.

Este bello pueblo serrano, 
tenía en 1950 252 habitantes y 
las piedras de muchas de sus 
casas hablan de la importancia 
que un día tuvo. Hoy, su densi
dad de población es de 0,40 
habitantes por kilómetro cua
drado. 

afectadas podrán recoger en el 
mismo lugar los boletines indi
viduales de la propiedad. Tam
bién se podrán hacer las alega
ciones y observaciones que se
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El Grupo Socialista pide formalmente que comparezca ante las Cortes regionales

Lucas reconoce que las transferencias del 
Insalud quedarán fuera del Pacto Autonómico

“Dar competencias sobre el caos sería el caos absoluto”
El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan José Lucas 

(PP), reconoció ayer en Madrid que las transferencias del Insa
lud a las comunidades que accedieron al autogobierno por el 
artículo 143 de la Constitución quedarán fuera del Pacto 
Autonómico. Al mismo tiempo, el Grupo Parlamentario So
cialista en las Cortes de Castilla y León, solicitó formalmente la 
comparecencia del jefe del Ejecutivo regional para que explique 
el acuerdo de financiación autonómica y la psoción de su Go
bierno respecto al pacto de ampliación de competencias.

Madrid/Valladolid.
(Efe/Ical).— En un coloquio 
organizado por el “Club de los 
90" de la fundación ”FUN- 
DES", que se prolongó hasta la 
madrugada de hoy, Lucas se
ñaló que el PP firmará el Pacto 
Autonómico sin que queden 
incluidas las transferencias de 
Sanidad porque coincide con 
el Gobierno en que en estos 
momentos “el servicio que se 
presta a los.ciudadanos es tan 
malo y es tal el caos que dar 
competencias sobre el caos se
ría el caos absoluto”.

“No se trata de problemas 
políticos, sino de locura admi
nistrativa y de gestión de la 
Seguridad Social”, explicó 
Lucas a la vez que precisó que 
el paréntesis para optar de nue
vo a las competencias sanita
rias será el de la actual legisla

tura autonómica.
El presidente de Castilla y 

León, que espera que el acuer
do se firme en breve, afirmó 
que el Pacto Autonómico reco
gerá la asunción de las compe
tencias del INSERSO y de 
educación, aunque éstas últi
mas de forma paulatina.

En cuanto a la petición de 
comparecencia en el pleno de 
las Cortes regionales formu
lada ayer por el jefe de la 
oposición de Castilla y León, 
Jesús Quijano, Lucas anunció 
que rendirá cuentas a la Cáma
ra una vez que se firme el 
documento.

PETICION

La comparecencia de Juan Jo
sé Lucas ante el Pleno de las Cor
tes para explicar la negociación 
del acuerdo de financiación auto-

Juan José Lucas a .s .

nómica y la posición del Go
bierno que preside respecto al 
pacto de ampliación de compe
tencias, fue pedida ayer por el 
Grupo Socialista de las Cortes 
regionales.

La iniciativa del PSOE pre
tende que Lucas “fije con cla
ridad los criterios de la Junta 
sobre dos cuestiones funda
mentales para el desarrollo au
tonómico, en el lugar donde 
debe hacerlo”, señaló Jesús 
Quijano.

El líder de la oposición en 
las Cortes regionales mani
festó su extrañeza por el hecho 
de que Juan José Lucas “no 

haya solicitado su compare
cencia por iniciativa propia, 
para llevar a cabo un gran de
bate autonómico en el Parla
mento regional.

El PSOE de Castilla y León 
valoró positivamente la pos
tura dialogante del Gobierno 
regional en la negociación del 
acuerdo de financiación re
cientemente firmado.

No obstante, Jesús Quijano 
puntualizó que “el presidente 
de la Junta debe explicar sus 
criterios sobre prioridades en 
infraestructuras, e informar so
bre cómo va a cumplir las res
ponsabilidades adquiridas".

Alerta policial

Temor en Burgos 
a un posible 
atentado de ETA

Burgos. (leal).— El Ministe
rio del Interior advirtió ayer a los 
funcionarios del Cuerpo Nacio
nal de Policía y de la Guardia 
Civil destacados en la provincia 
de Burgos que extremasen las 
precauciones ante la even
tualidad de atentados terroristas.

Una advertencia similar al
canza a los efectivos de las Fuer
zas Armadas, pertenecientes ala 
V Región Pirenaica Occidental 
con base jerárquica en la capital 
burgalesa.

La alerta de efectivos policiales 
y militares es penn anente desde 
hace meses en Sevilla y Barcelo
na, ciudades que albergarán a los 
dos acontecimientos internacio
nales más relevantes en 1992 y 
que han sufrido o han estado a 
punto de sufrir atentados.

En el caso de Burgos, su situa
ción geográfica próxima al País 
Vasco y en pleno eje de comuni
cación entre la capital de España 
y el Noreste, hace que la posibi
lidad de actuación terrorista con 
escape inmediato sea barajada 
como objetivo. De hecho ETA 
voló la Comisaría de Burgos me
diante un coche-bomba.

Por lo que se refiere a la capi
tal burgalesa, la adopción de 
medidas preventivas tales como 
controles de carretera puede 
considerarse habitual.

Son cargos incompatibles según la Ley Electoral Luis Aznar asegura que la presentación de candidaturas fue irregular

El senador Terciado oculta a 
la Cámara Alta su condición 
de consejero de Caja Avila

La anulación de la asamblea de Falencia 
no retrasará el congreso regional del CDS

Avila. (leal).—Jesús Terciado, 
senador del PP por Avila, ha esta
do ocultando a la Cámara Alta, al 
menos hasta el pasado 16 de ene
ro, su cargo de consejero de Caja 
Avila para el que fue elegido en 
septiembre de 1991, según publi
ca “El Diario de Avila”, que re
frendó el dato en la obligada De
claración de Actividades que de
ben presentar los parlamentarios.

La Ley Electoral estipula en su 
articulado que el mandato de los 
diputados y senadores es incom
patible con “las funciones de 
presidente del consejo de admi

nistración, consejero, administrador, 
director gerente, gerente o cargos 
equivalentes, así como la prestación 
de servicios en entidades de crédito o 
aseguradoras o en cualesquiera so
ciedades o entidades que tengan un 
objeto fundamentalmente financiero 
y hagan apelación piblicameríe al 
ahorro y al crédito”.

El senador fue elegido miem
bro del órgano de gobierno de la 
entidad financiera en septiembre 
pasado, como representante de los 
impositores y ya entonces algunas 
personas expresaron sus dudas 
sobre su compatibilidad.

Valladolid. (leal).— La 
resolución de la ejecutiva na
cional del CDS que anula los 
resultados de la asamblea 
provincial de este partido cele
brada en Falencia el pasado 11 
de enero no retrasará la convo
catoria del congreso regional, 
que se celebrará en Segovia 
previsiblemente el 29 de febre
ro, según ha manifestado a leal 
el secretario de Organización 
Luis Aznar.

La resolución que anula los 
acuerdos de la asamblea fue 
adoptada por la ejecutiva nacio
nal, y está firmada por el propio 
Luis Aznar, después de estudiar 
los informes de los servicios ju
rídicos del partido, en base a las 
irregularidades formales en la 
presentación de las candidatu
ras.

Las OPAS de la región quieren intervenir 
en el desarrollo de los espacios naturales
Valladolid. (leal).— Las 

organizaciones profesionales 
agrarias con representación en 
Castilla y León —ASAJA, UPA 
y UCCL-COAG— mantuvieron 
ayer un encuentro con el conse
jero de Medio Ambiente, Fran
cisco Jambrina, en el que pusie
ron de manifiesto su interés por 
participar, entre otras cuestio
nes, en el desarrollo de la Ley de 
Espacios Naturales.

Aznar señala que en la asam
blea —y quizá actuando de 
buena fe— no se procedió a la 
apertura del plazo establecido 
para la presentación de candi
daturas, por haber decidido la 
dirección del partido que éstas 
fueran presentadas antes de co
menzar la asamblea en la sede 
provincial. Esta irregularidad 
formal, como otras que se pro
ducen en cualquier procedi
miento electoral, invalida la 
propia elección, sin que merez
ca consideración política algu
na, dijo Aznar.

La resolución deja sin efecto 
la elección del nuevo comité 
provincial de Falencia, y de
vuelve la vigencia al anterior co
mité, presidido también por Isi
doro Fernández Navas.

El comité de Falencia dispone

Las OPAS valoraron positiva
mente este tipo de reuniones, ya 
que consideran que agricultura y 
medio ambiente están cada vez 
más relacionadas. En este senti
do, expusieron al consejero los 
convenios firmados tanto por 
UPA y ASAJA con la Sociedad 
Española de Ornitología (SEO) 
en materia de áreas sensibles.

De momento los estudios so
bre daños a la avutarda y sub

Luis Aznar. a .s .

de un plazo de siete a diez días 
para convocar una nueva asam
blea provincial en la que partici
parán todos sus afiliados.

venciones para su desarrollo en 
el espacio agrario se han centra
do en Villafáfiia (Zamora) y 
Madrigal de las Altas Torres 
(Avila), y podrían hacerlo en la 
zona de Villalón de Campos 
(Valladolid). Jambrina informó 
a los representantes de las orga
nizaciones agrarias que se trata 
sólo de primeros estudios, aun
que no está a favor de continuar 
con la declaración de zonas.
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Zamora será compensada por la Junta de su olvido en el acuerdo de financiación.

La Administración Central destina 100.000 millones a esta provincia

La Junta aprueba medidas para superar 
el aislamiento económico de Zamora

La Junta de Castilla y León dedicó su reunión 
de ayer jueves a estudiar de forma monográfica 
las actuaciones previstas en Zamora y se 
comprometió a cofinanciar la construcción de

la autovía Zamora—Tordesillas, como medida 
prioritaria que desbloquee la situación de aisla
miento económico y social que sufre esta 
provincia.

El Ayuntamiento de Venta 
de Baños acepta por fin el 

proyecto de European Land

Valladolid. (leal).— En la 
reunión del Gobierno regional 
se acordó iniciar las negocia
ciones con el Ministerio de 
Obras Públicas para financiar a 
partes iguales el desdobla
miento de la carretera de Za
mora a Tordesillas, que se uni
ría en este punto con la autovía 
del Norte.

Esta nueva autovía contri
buirá a superar el malestar — 
"rictus de tristeza" en palabras 
del portavoz de la Junta José 
Manuel Fernández— que se ha 
generado en Zamora por no ha
berse incluido las infraestruc- 
tras de esta provincia entre las 
actuaciones inmediatas de la 
Junta y del MOPT. Como 
medidas a corto plazo la Junta 
aprobó participar con un 25 por 
ciento en el Instituto Hispano- 
Luso, financiado a través del

PEDER, y del mismo porcentaje 
en el proyecto del recinto ferial de 
Zamora. Además se comprometió 
a impulsar la creación de un cam-

Cien mil
La Administración Cen

tral destinará a la provincia 
de Zamora, a lo largo de 
1992, más de 97.000 millo
nes de pesetas en inversio
nes, prestaciones o sub
venciones, que sumadas a 
las' partidas centralizadas 
suman una cifra total de 
100.000 millones, según 
informó el Gobierno Civil. 
En los distintos capítulos 
que conforman este desglo
se, cabe destacar el aparta
do de inversiones reales, 
con 12.000 millones.

pus universitario y la conversión 
en Centro de Formación Agraria 
de la Granja-Escuela de La Al- 
dehuela.

millones
Las prestaciones y sub

venciones aumentan hasta 
los 62.000 millones, sobre 
50.000 el año pasado.

El presupuesto se decan
ta por tanto hacia la mejora 
de aspectos sociales, tales 
como pensiones o ayudas. 
Con respecto al balance de 
ejecución de los Presu
puestos del Estado en Za
mora durante 1991, la cifra 
final supera los 92.000 mi
llones de pesetas superior a 
la prevista en un primer 
momento.

Falencia. (leal).— El consor
cio del parque Valle del Cerraló 
y el Ayuntamiento de Venta de 
Baños alcanzaron en la noche de 
ayer un principio de acuerdo pa
ra retirar al actual plan parcial 
del polígono industrial — 
elaborado por encargo de la 
corporación municipal— y ela
borar otro diseño urbanístico 
que se adecúe al estudio síntesis 
realizado por técnicos del depar
tamento de Ordenación del Te
rritorio de la Junta. ■

Este principio de acuerdo, al- 
'canzado durante una reunión de 
siete horas en la sede de Gestur- 
Palencia, supone hacer compati
bles los proyectos del polígono 
industrial de Venta de B años y el 
parque urbanístico Valle del Ce-

TELEGRAMAS REGIONALES
EL 5 DE MARZO, MOVDJ- 

ZACION.— El consejo de la 
Unión Regional de Comisiones 
Obreras decidió ayer la convoca
toria de una manifestación en las 
nueve capitales de la región, así 
como paros parciales en los secto
res más críticos, para el próximo 5 
de marzo, en unión de UGT y las 
OPAS. En Valladolid tendrá lugar 
una manifestación con asistencia 
de los líderes provinciales.

PROPUESTA DE REIN
DUSTRIALIZACION.— El 
Grupo Parlamentario Socialista 
ha presentado en las Cortes regio
nales una propuesta de resolución 
en la que plantea a la Junta de 
Castilla y León la necesidad de 
abordar la reindustrialización de 
las cuencas mineras de León y 
Falencia en el marco de un plan 
consensuado y coordinado con el 
Gobierno central, las diputaciones 
provinciales y los Ayuntamientos 
de las localidades afectadas por la 
crisis actual.

rrato, que promueve la sociedad 
inglesa “European Land” con 
núcleo en ese polígono, tras más 
de un año de polémica.

El eje de la discordia y del 
retraso en el inicio de la ejecu
ción de ambos proyectos durante 
los últimos meses se ha centrado 
en el diseño urbanístico del plan 
parcial del polígono de Venta de 
Baños, ya que el elaborado por 
encargo del Ayuntamiento no se 
adecuaba a las necesidades del. 
proyecto de “European Land”, 
sociedad que incluso amenazó 
con trasladarse al cercano muni
cipio de Villamediana. El acuer
do firmado permitirá iniciar en 
las labores de expropiación de 
suelo para la definitiva localiza
ción del polígono industrial.

NUEVO TRAMO EN LA N
I.— Con siete meses de adelanto 
sobre el plazo hoy viernes ha sido 
abierto al tráfico el tramo Mila
gros-Aranda de Duero, de la auto
vía Madrid-Burgos, con una lon
gitud de casi 20 kilómetros, según 
ha informado la Delegación del 
Gobierno en Castilla y León. La 
puesta en servicio de este tramo 
evita el paso por las travesías de 
Milagros y Aranda de Duero, pues 
incluye las variantes de estas dos 
poblaciones.

MANIFESTACION EN EL 
BIERZO.— La junta ejecutiva 
del Partido del Bierzo (PB) ha 
convocado para mañana sábado 
una manifestación en la locatidad 
de Ponferrada, y ha invitado a los 
industriales y comerciantes a que 
cierren sus establecimientos para 
acudir a la cita, pues “de todos los 
bercianos depende el futuro de es
ta tierra”.. El PB convoca también 
a partidos políticos, sindicatos y 
grupos sociales.

t
PRIMER ANIVERSARIO 

EL SEÑOR

D. Angel Gómez Sanz
(Teniente de Artillería retirado)

Falleció en Segovla el día 30 de enero de 1991
A los 76 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición 
de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie el día 2 de febrero, a las 13 
horas, en la iglesia de los PP. Misioneros, será aplica
do por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsoladas hijas: MARIA DEL 
CARMEN, MARIA DE LOS ANGELES y 
MARIA DE LA FUENCISLA GOMEZ DE 
FRUTOS; hijos políticos: JOSE ARROYO 
TOME y BENT KLDP-PEGARRD; nietos: 
RHUT, NURIA y SINHUE; hermanos, her
manos políticos, sobrinos y demás familia,

Agradecerán la asistencia.

UNA SEGO VIAN A RECIBE EL PREMIO “PINTA TU TIERRA”.—Sara Ferncndézde Diego, 
alumna de 59 de EGB en el Colegio Público “Margarita Rochéreau”, de Fuenterrebollo. recibió ayer el 
premio del Concurso “Pinta tu Tierra” convocado por la Consejería de Agricultura y Ganadería. El dibujo 
de Sara Fernández, en la fotografía, forma parte ,con otros doce dibujos de la región, de un calendario 
de 1992 elaborado por la citada Consejería. Su dibujo ilustra la hoja del calendario coorcspodiente al 
mes de noviembre. La ganadora recibió el premio de manos del delegado territorial de la Junta, Luis 
Pérez de Cossío.
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ROVER SERIE 200

SI SE CONFORMA CON EL 5 % 
NO LLEGARA MUY LEJOS.
Si los 5 puntos de reducción del IVA-no le parecen suficiente, exija más. 
Exija las prestaciones de un motor inyección 16 válvulas de hasta 130 
CV. y una impecable línea exterior. Exija un sistema de suspensión ex
traordinario y un completo equipamiento de serie. Exija potencia, se
guridad y confort. Y cuando lo haya conseguido todo, exija además una 
financiación con ventajas como las de Rover Credit de Barclays Bank. 
Hasta el 29 de Febrero, un OZ de interés en la compra de su nuevo 

Rover Serie 200, si lo financia a 1 año y con una entrada de
491.883 Ptas. (intereses subvencionados por Rover España), y otras

interesantes fórmulas de fi

nanciación para adaptarse a 
sus necesidades.
No se conforme sólo con el 
5%. Con Rover Credit de Bar
clays Bank llegará más lejos.

EJEMPLOS DE FINANCIACION ROVER 214 Si 3P.
A 1 año

12 cuotas
A 3 años 
36 cuotas

A 5 años
60 c uotas

P.V.P. 1.7()7.()()0 l.7()7.()OO 1.707.000

ENTRADA 491.^83 639.542 - 383.384

CUOTA 101.251 34.187 30.033

T.A.E. 0,00% 9,90% 13,66%
Tipo Nominal Anual - (),()()% 9.48% 12.88%

GESTIONADO POR BARCLAYS BANK

Ro v e r  s e r ie  200

1

Ahora desde 1.707.000 Pías*
* Precio final recomendado, IVA y transporte incluidos.

JUSTINO SANZ ARRIBAS. Los Coches, 7. Tcl. 43 26 03. SEGOVIA. 
Y su Red de Agentes en toda la provincia. 9 

ROVER

ROVER < r  i mi
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Don Juan Carlos y Doña Sofia junto a Fernández Ordoñez en la Inauguración de la Conferencia, t e l ef o t o ef e

Hoy se clausura la Conferencia Empresarial de Madrid

Mario Conde propuso un debate sobre 
la función social de la economía 

de mercado

Los hermanos Serrano 
Alberca declaran ante la 

comisión de Rente

El presidente de Banesto, Mario Conde, propuso hoy el inicio 
de un debate sobre la función social de la economía de mercado 
y de la empresa con el fin de introducir nuevos valores que 
instrumenten la cohesión de la sociedad civil.

Madrid (Efe).—En su 
intervención en la cumbre 
empresarial organizada por la 
CEOE, Conde animó a los 
3.000 empresarios asistentes a 
desarrollar centros de pensa
miento y a seguir el modelo 
estadounidense de las funda
ciones para promover los prin
cipios de la economía de mer
cado.

El máximo responsable de 
Banesto consideró prioritario 
el logro por parte de la empresa 
de unos adecuados niveles de 
cohesión social, actitud que 
antepuso a la creación de rique
za.

“El debate sobre la función 

social —afirmó— cobra hoy una 
especial dimensión debido al 
desmoronamiento de las econo
mías centralizadas, que ha pues
to de relieve el fracaso de la 
propiedad pública de los medios 
de producción”.

Mario Conde criticó el papel 
del Estado por “legitimarse a si 
mismo, olvidando al individuo 
y el fin para el que ha sido 
creado”, al tiempo que consi
deró necesario realizar un tras
vase de alguna de sus compe
tencias a la sociedad civil. Tras 
defender una gestión empre
sarial “independiente”, " que 
permita diagnosticar y exponer 
libremente los problemas, el 

presidente de Banesto afirmó 
que “la expresión de las opinio
nes no es una actividad exclusi
va del político”.

Conde, que clausuró el deba
te sobre “la promoción de la 
empresa en la sociedad”, in
cluido entre los actos de la 
cumbre empresarial, insistió en 
el papel de la empresa como 
“elemento activo en la creación 
de una sociedad civil estruc
turada”. -

Como ya informamos en 
días pasados, un total de 26 
industriales segovianos, perte
necientes a diversas asociacio
nes integradas en la Federación 
Empresarial Segoviana (FES), 
participan en esta Conferencia 
Empresarial que se celebra en 
Madrid y que ayer fue inaugu
rada por los Reyes Juan Carlos 
y Sofía.

Madrid (Efe).— Las negacio
nes en las declaraciones de los 
hermanos José Manuel y Fran
cisco Antonio Serrano Alberca, 
que figuran como socios de la 
empresa intermediaria Felow, 
ante la comisión parlamentaria 
de Renfe han aumentado las 
contradicciones en relación con 
las afirmaciones de otros, según 
Felipe Camisón. ,

El diputado del Partido Popu
lar Felipe Camisón manifestó 
ayer, al término de esta ronda de 
declaraciones, que los hermanos 
Serrano Alberca “se han refugia
do en una gran profesionalidad", 
por lo que al final “no han dicho 
nada ni han dejado nada claro”. 
Los hermanos Serrano Alberca 
reconocieron durante su compa

Redondo dice que Mariano 
Rubio debe dimitir o ser 
cesado por el Gobierno

Madrid (Efe).—El secretario 
general de UGT, Nicolás Re
dondo, dijo ayer que el gober
nador del Banco de España, Ma
riano Rubio, “debería dimitir, o el 
Gobierno debería cesarle”, por sus 
críticas a lapolíticapresupuestaria 
y social del Gobierno.

Añadió qué “el Gobierno es lo 
más antagónico a las tesis de la 
socialdemocracia” porque lo que 
identifica este sistema político es 
la negociación pennanente con 
los agentes sociales. Explicó que 
los sindicatos están elaborando un 
documento sobre la convergencia 
con los países de la CE, porque el 
plan del Gobierno en esta materia 
“no va a tener en cuenta lo funda
mental, que es mejorar las condi
ciones de vida de los trabajado
res”. Aunque afirmó “no tener da
tos” para pensar que el Gobierno 

recencia, según Camisón, que 
han presentado la declaración 
complementaria, aunque no es
pecificaron la cuantía, y des
cartaron que Felow fuera una so
ciedad instrumental, yaque, se
gún ellos, se mantiene actual
mente activa.

Los que figuran como socios 
de Felow reconocieron, según 
Camisón, que es normal que en 
una empresa haya “un presiden
te sin poderes” y que en unos 
pocos meses se traspase la titu
laridad de la empresa de unos 
socios a otros.

El diputado de CiU Salvador 
Sedó manifestó que de la comi
sión no se “puede obtener un dic
tamen espectacular”, pero sí “de
bemos esperar conclusiones”.

les vaya a convocar para nego
ciar este plan de convergencia, 
ratificó la voluntad de consenso 
de los sindicatos y añadió que 
“no admitiremos la imposición 
de medidas que el Gobierno to
ma de antemano y luego preten
den que los sindicatos les demos 
el visto bueno”.

Por su parte, el secretario 
general de CCOO, Antonio 
Gutiérrez, ha declarado que las 
medidas económicas sugeridas 
por el gobernador del Banco de 
España, Mariano Rubio, “única
mente conseguirían que la eco
nomía real española se alejara 
cada vez más de la comunitaria”. 
Gutiérrez rechazó las críticas de 
Rubio a la política del Gobierno 
y manifestó que con sus medidas 
se establecería “una política eco
nómica más restrictiva”.

La Bolsa de Madrid

Contagio neoyorkino
El índice general provisional de la Bolsa de Madrid 

subió al mediodía de hoy 1,40 y quedó situado en 255,20 
puntos.

El mercado de valores madrileño se ha vuelto a contagiar 
del cambio de tendencia que experimentó ayer la bolsa de 
Nueva York, por lo que los inversores empezaron la última 
sesión semanal con ligeras órdenes de compra. .

El indicador de la Bolsa de Nueva York recuperó ayer, al 
cierre, 19 puntos de los 45 que perdió el día anterior, como 
consecuencia del descenso que sufrió el producto nacional 
bruto en Estados Unidos.

Todos los sectores, excepto metalmecánica que bajó 29 
centésimas, se anotaron subidas con construcción y bancos 
a la cabeza, al ganar 2,49 y 1,97 puntos, respectivamente. 
En el mercado tradicional, se anotaron las subidas más 
abultadas Anaya con 60 enteros, Elosúa con 15 y El Enci
nar con 10. .

En sentido inverso, se movieron los cambios de Fasa y 
Unión Cervecera con bajas de 5 y 1 enteros, respectiva
mente; mientras que repitieron cambios Saba a 800, Iber- 
pistas a 150, Bakoa a 360 y el Banco Ibiza a 470.

La Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) 
comunicó hoy a la sociedad de Bolsa la autorización de la 
opa que lanzaron Unión Fenosa y Endesa sobre el 25,2 por 
ciento de la eléctrica Saltos del Nansa.

Pedrol Rius 
critica la Ley de 
Justicia Gratuita

Madrid.— Antonio Pedrol 
Rius criticó ayer duramente el 
anteproyecto de Ley de Justi
cia Gratuita, durante su toma 
de posesión como decano del 
Colegio de Abogados de Ma
drid, y afirmó que “no hay 
ninguna jaula suficientemen
te grande en toda España co
mo para encenar a la abogacía 
española”.

Pedrol ganó el pasado 19 de 
noviembre, por séptima vez 
consecutiva, las elecciones a 
decano de los abogados de Ma
drid, puesto que ocupa desde 
1973, después de derrotar por 
amplia mayoría a los otros siete 
candidatos que se presentaron 
a la elección.

Antonio Pedrol, que ejercerá 
su mandato durante los próxi
mos cinco años, nació el 10 de 
febrero de 1910 en Reus (Ta
rragona), y desde 1975 ocupa 
también la presidencia del 
Consejo General de la Aboga
cía. ■

El Consejo de Ministros aprueba 
el proyecto de Ley sobre las 
Administraciones Publicas

Madrid (Efe).— La reunión 
habitual que el Consejo de 
Ministros celebra todos los 
viernes comenzó esta mañana 
pasadas las 9,30 horas de la 
mañana, en el palacio de La 
Moncloa, bajo la presidencia 
de Felipe González.

El Gabinete tienen previsto 
aprobar el proyecto de Ley de 
Régimen Jurídico de las 
Administraciones Públicas y 
Procedimiento Administrati
vo Común, que pretende mod
ernizar la Administración, in
formaron a Efe fuentes del 
Ministerio del Portavoz.

Esta ley también tiene, entre 
sus objetivos, conseguir una 
mayor proximidad de la Admi
nistración con los ciudadanos y 
articular los principios de coo
peración y los mecanismos de 
coordinación entre todas las 
administraciones.

El texto recoge un catálogo 
de derechos de los ciudadanos

respecto a las administraciones 
públicas e incluye la identifica
ción de los funcionarios y el co
nocimiento de los administrados 
del Estado en que se encuentra la 
tramitación de sus asuntos, seña
laron fuentes del Ministerio de 
Administraciones Públicas.

Asimismo, la nueva ley 
establece el derecho de los 
ciudadanos a la formulación 
de alegaciones, al acceso a los 
registros y archivos adminis
trativos, a un trato “respetuo
so y deferente” por parte de 
los funcionarios y a “exigir 
responsabilidades a la Admi
nistración y su personal”.

En su sesión de hoy, el 
Ejecutivo aprobará un Real 
Decreto mediante el cual se 
creará una comisión contra la 
violencia en los espectáculos 
deportivos, especialmente en 
partidos de fútbol, que supone 
un desarrollo de la Ley del De
porte.
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Arzalluz dice que no está fuera de la lógica negociar ahora

La Ertzaintza detuvo a cuatro personas 
que cobraban el impuesto de ETA

La Ertzaintza detuvo ayer a cuatro personas en el País Vasco 
y Navarra, a las que relaciona con una red establecida por ETA 
en Guipúzcoa para el cobro del denominado “impuesto revolu
cionario”.

Bilbao (Efe).—Según una no
ta oficial del departamento de 
Interior del Gobierno vasco, los 
detenidos son Juan Carlos Apez- 
tegia Jaca, de 27 años de edad, 
arrestado en Pamplona; Luis 
María Idarraga Gorostiaga, cap
turado en Bilbao; Yolanda 
Múgica Larrínaga, de 42 años y 
Joseba Andoni Solagurenbeas- 
koa Betelu, detenidos en Rente
ría (Guipúzcoa).

El departamento de Interior 
precisa que Juan Carlos Apezte- 
gia colabora con el diario edita
do íntegramente en euskera, 
“Euskaldunon Egunkaria”, y 
que Luis María Idarraga es 
responsable de la contratación 
de publicidad en el diario 
“Egin”.

Los otros dos detenidos, Yolan
da Múgica y Joseba Andoni 
Solagurenbeaskoa son militantes 
del sindicato abertzale LAB y, en 
concreto el último, responsable de 
esta central en las zonas guipuz- 
coanas de Rentería e Irún.

La operación de la Ertzaintza, 
que según precisa Interior del 
Gobienro vasco continúa abierta 
y no se descartan nuevos arres
tos en las próximas horas, tuvo 
lugar simultáneamente en las 
tres poblaciones citadas, a pri
meras horas de la tarde de ayer, 
bajo la supervisión del juez Car
los Bueren, del Juzgado Central 

de Instrucción número 1 de la 
Audiencia Nacional, y del fiscal 
de este organismo judicial.

La Ertzaintza asegura, “sin 
ningún género de duda”, que los 
dos trabajadores de los medios 
de comuncación citados, 
Apeztegia e Idarraga, “eran los 
responsables del cobro del deno
minado impuesto revoluciona
rio’”, en Guipúzcoa.

Las investigaciones reati
zadas permitieron constatar a la 
Policía vasca que los empresa
rios que recibían las cartas de 
ETA en las que se les requería el 
pago de dicha extorsión, se po
nían en contacto con Apeztegia 
e Idarraga, a través de diversos 
intermediarios.

Estos dos arrestados, según la 
nota oficial, “negociaban la can
tidad final a pagar y eran respon
sables de su recogida, y entrega 
posterior” en la sede del sindica
to LAB en Rentería.

La Policía Autónoma vasca 
detectó que Idarraga y Apezte
gia utilizaban varios puntos de la 
geografía vasca para llevar a ca
bo los contactos con los extor
sionados, aunque uno de los más 
usados fue el parking de la plaza 
de Easo, en San Sebastián.

PREOCUPACION

Los trabajadores de la delega
ción de “Egin” en Bilbao han 

difundido un comunicado en el 
que exigen la puesta en libertad 
de su compañero Manuel 
Idarraga y muestran su “preo
cupación" por “el estado en 
que se pueda encontrar, tenien
do en cuenta los tristes 
precedentes conocidos en las 
comisarías de todos los cuer
pos policiales que operan en 
Euskal Herria”.

Por su parte, un portavoz del 
diario en euskera “Euskaldunon 
Egunkaria” precisó que Juan 
Carlos Apeztegia había empeza
do hace 15 días a colaborar con 
este medio en la delegación de 
Pamplona y que desconocían su 
actividad o cualquier colabora
ción del detenido con la banda 
tenorista ETA.

NEGOCIAR

El presidente del Euskadi Bu- 
ru Batzar del PNV, Xabier Arza- 
llus, opinó ayer que “no estaría 
fuera de la lógica de los tiempos” 
la posibilidad de negociaciones 
entre ETA y el Gobierno.

Arzallus, que se encontraba 
ayer en la Ciudad Condal para 
ofrecer una conferencia, argu
mentó que en los últimos días 
ETA está haciendo “una serie de 
gestos, con los que pretende algo 
fuera de lo usual".

La entrega de una carta por 
parte de HB en La Moncloa y la 
convocatoria de una manifesta
ción el próximo día 8 en favor de 
la negociación son algunos de 
estos gestos, según el dirigente 
nacionalista vasco.

Cerca de 20.000 hombres 
garantizarán la seguridad 

en los JJOO y la Expo
Madrid (Efe).—El secreta

rio de Estado para la Segu
ridad, Rafael Vera, explicó 
ayer los pormenores de los pla
nes de seguridad para las olim
piadas de Barcelona y la Expo 
de Sevilla a representantes de 
los partidos con representación 
parlamentaria en una reunión 
celebrada en la sede del 
Ministerio del Interior.

Vera informó a los dirigen
tes políticos de los detalles de 
organización de los planes 
montados por Interior para 
garantizar la seguridad en los 
eventos del 92, que supondrán 
la movilización de cerca de 
20.000 hombres, entre agentes 
de la Policía, de la Guardia Ci
vil y miembros de las Fuerzas 
Armadas.

En su exposición, Vera utili
zó material audiovisual para 
mostrar los sistemas técnicos y 
los dispositivos humanos que 
funcionarán en Barcelona y Se
villa tanto en prevención de 
atentados terroristas como para 
evitar que aumente la 
delincuencia en ambas capita
les.

Tras más de tres horas de 
reunión, los representantes 
políticos coincidieron en mos
trar su “satisfacción" tanto por 
el hecho de que Interior hubie
ra decidido proporcionarles in
formación como por los datos 
aportados por Rafael Vera.

En nombre del PP, Rodolfo 
Martín Villa destacó que en la 

preparación de los planes “se ha 
pensado en todo 1 o que había que 
pensar”, pero advirtió que “la 
propia naturaleza de las cosas 
impide, como no sea desde la 
imprudencia y la temeridad, de
cir que con seguridad no va ocu
rrir nada". El que fue ministro 
del Interior con la UCD manifes
tó también que su experiencia le 
decía que “ahora lo que toca es 
trabajar más que parlamentar”.

José Luis Núñez, de Izquier
da Unida, dijo que encuentros 
como éste son “beneficiosos” 
por el intercambio de opinio
nes y porque puedan servir pa
ra mejorar planteamientos, 
mientras que Joseba Azkárra- 
ga, de Eusko Alkartasuna, pi
dió que se primara la colabora
ción ciudadana en la lucha con
tra el terrorismo.

Al encuentro asistieron Car
los Sanjuán y Joan Raventós 
(PSOE), Jaime Mayor Oreja y 
Rodolfo Martín Villa (PP), Jo
sé Luis Núñez (IU), Carlos Re
villa (CDS), Ricardo Ansó- 
tegui (PNV), Joseba Azkárraga 
(EA), Arancha Mendizábal 
(EE), y Salvador Pérez (PA); 
no asistió ningún dirigente de 
CiU porque la persona que ha
bía sido designada por el parti
do tuvo problemas de salud a 
última hora. Jun-to a Vera, es
tuvieron el director general de 
la Policía, Carlos Conde-Du
que, varios altos mandos de la 
Guardia Civil y el gobernador 
civil de Barcelona.

Se fue para siempre un hombre bueno

Dios te acogió en sus brazos como Tú te entregastes a los demás.

SEGUNDO ANIVERSARIO

D. José-Antonio Agüero Estébanez
(Subdirector General de la Caja de Ahorros de Salamanca)

Descansó en la Paz del Señor (víctima de accidente de tráfico) 
el día 2 de febrero de 1990

A los cuarenta y seis años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su esposa: doña Amalia de Dios de Vega; hijos: Elena, José-Antonio 
y Carmen Agüero de Dios; padre, don Vidal Agüero Herrero; her
mana: Carmen; madre política: doña Amalia de Vega; hermanos 
políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan una oración por su alma.
La misa aniversario que se celebrará el día 2 de febrero, a las 13 horas, en el Colegio 
de Santo Tomás de Villañueva, PP. Agustinos Recoletos de Salamanca, así como las 
que se digan en la iglesia del Carmen de Cercedilla (Madrid), el día 1 de febrero y hora 
de las 19; en la iglesia parroquial de Tolocirio (Segovia); el día 8 de febrero, a las 16 
horas, las que se celebren en esta última parroquia, todos los meses el día 2 y el rezo 

• del Santo Rosario, diario en el convento de las Rvdas. Madres Dominicas de Segovia, 
serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, favor por los que anticipamos las 
más expresivas gracias.
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Pujol confirma que Banca 
Catalana entregó bastante 

dinero a Tarradellas
El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, ha afirmado en 

relación con la polémica sobre el regreso del exilio del ex-presidente 
Tarradellas, que éste recibió ayudas económicas importantes de 
Banca Catalana e incluso que un día su propia esposa le entregó una 
maleta llena de dinero.

Barcelona (Efe).—Joidi Pujol 
reveló ayer en unas declaraciones 
realizadas a la Cadena Ser que un 
día Marta Fenussola “pasó la 
frontera con una maleta de dinero 
para llevarlo hasta el hotel Monta- 
gur y entregarlo al presidente 
Tarradellas”.

“¿Qué he de decir—añadió Pu
jol—, que una vez en Banca Cata
lana Cabol, Carrasco y yo mismo 
nos reunimos para ver cómo podía
mos ayudar al señor Tarradellas y 
que enviamos a Carrasco a ver al 
presidente en Perpiñán, y de hecho 
recibió ayudas importantes?. No lo 
había explicado nunca. ¿Pero he
mos de ir por estos caminos?. ¿Nos 
hemos de apuntar tantos?”.

La citada polémica se inició a 
raíz de unas declaraciones del 
historiador Josep Benet, ex-sena- 
dor y director del Centro de Histo

ria Contemporánea de Cataluña, 
en las que sostenía que Adolfo Suárez 
aprovechó las di-ficultades econó
micas del ex-presidente para negociar 
su retomo como presidente de la 
Generalitat provisional.

Jordi Pujol se preguntó ayer 
qué es lo que pretenden quienes 
han solicitado reiteradamente que 
intervenga en la polémica, “¿que 
haga de censor, que coja unas tije
ras y que haga un auto de fe?. No.”

Explicó que “en primer lugar, 
yo ni en vida ni después de muer
to he malhablado del presidente 
Tarradellas, cosa que no pueden 
decir algunos de los que ahora le 
defienden, yo diría que de una 
forma interesada”.

Por último, Pujol pidió que fina
lice la polémica porque es un tema, 
dijo, que “si hemos de empezar a 
revisarlo nos haremos daño”.

DURMIENDO DURANTE LA ESPERA.—El cansancio hace mella en todos. Mientras continúan 
las labores de rescate de los dos trabajadores que aún continúan sepultados bajo las toneladas de 
escombros del hotel Bahía de Santander, el hermano de Julio Senano, uno de ellos, duerme en un banco 
en las proximidades del lugar. Los bomberos han centrado ahora sus operaciones de búsqueda en la zona 
de cocinas del edificio. Los equipos de rescate finalizaron ayer el desescombro de la cuarta planta del 
hotel que da a la plaza de Las Farolas y que había sido marcada insistentemente por los perros expertos 
en localización. En esta zona sólo fue encontrada una cazadora que no reconocieron los familiares de 
Julio Serrano, de 24 años, y Gonzalo Montalvo, de 59, que siguen las labores de rescate frente al edificio. 
Expertos en demoliciones y voladuras controladas de Madrid procederán a derrumbar lo que queda del 
hotel Bahía una vez se encuentre a los dos trabajadores.

La Generalitat inspecciona 
16 granjas ganaderas CURSO

Barcelona (Efe).—Los 
departamentos de Sanidad y 
Agricultura de la Generalitat in
vestigan 16 granjas catalanas pa
ra aclarar su posible implicación 
en el engorde con clenbuterol de 
terneras que ha causado la 
intoxicación de varias decenas 
de personas.

La investigación se ha inicia
do tras seguir las pistas de los 
animales causantes de las 
intoxicaciones, que permitió lo
calizar los dos mataderos en que 
fueron sacrificados y a través de

ellos detectar su procedencia. Se 
han tomado muestras de la orina 
de algunos de los animales de 
estas granjas, así como de los 
piensos con que son alimenta
dos, para determinar la presencia 
de clenbuterol. El análisis de ori
na de tres de los afectados ha 
permitido ya confirmar que el 
clenbuterol es el causante de las 
mismas, como apuntaban los 
primeros indicios.

El clenbuterol provoca en las 
personas cefaleas, taquicardias y 
dolencias hepáticas y tiroideas.

“LA FINANCIACION AGRARIA DE LA C.E.E. Y SU APLICACION 
ACTUAL EN ESPAÑA, CASTILLA Y LEON Y SEGOVIA”

Director: D. Juan Luis Gálvez Navarro. Economista. Departamento de Promoción 
y Financiación Agraria de la Confederación Española de Cajas de Ahorro.

OBJETIVO: Estudio teórico-práctico de las diferentes posibilidades de financiación y 
ayudas agrarias que ofrece la Política Agraria Comunitaria (P. A. C.)

CONTENIDO: Explicación del FEOGA en sus dos secciones: Garantía y Orientación, 
adaptado a las producciones y estructuras agrarias de Castilla y León y, en especial, a 
la provincia de Segovia.

DURACION DEL CURSO: 40 horas lectivas.

Detenidos los presos fugados 
de Cáceres y Burgos

FECHAS DE REALIZACION:
Grupo de tarde: días 17 y 24 de febrero

de 16,30 a 20,30 h. 2, 9, 16, 23, 30 de marzo
6, 20, 27 de abril

Cáceres - Burgos (Efe).—Efec
tivos de las Fuerzas de Seguridad 
detuvieron anoche en Cáceres a 
Faustino Villa García, último de 
los reclusos fugados el martes de 
la prisión Cáceres I y que todavía 
continuaba evadido, informó la 
gobernadora civil de Cáceres, Ali
cia Izaguirre. Villa García, de 30 
años de edad y natural de Sierra de 
Fuentes (Cáceres), fue detenido 
cuando se encontraba escondido 
en el corral de una casa abandona
da dentro de la ciudad.

Sobre la una de la tarde fue 
detenido el preso Jacinto García 
Duque, natural de Cáceres, 
cuando caminaba por la calle 
Margallo de la capital cacereña, 
en una zona donde se supone hay 
venta de droga y a la que se 
dirigía ya que es drogadicto co
mo sus dos compañeros de fuga.

Por otro lado, Rogelio A.C., 
que se encontraba fugado de la 
prisión de Burgos desde el 
pasado mes de octubre, fue 
detenido por la policía en Vigo.

Grupo de mañana: 

de 10 a 14 h.

días 18 y 25 de febrero
3, 10, 17, 24, 31 de marzo
7, 21,28 de abril

NUMERO DE PLAZAS: 30 alumnos por grupo.

DERECHOS DE MATRICULA, DOCUMENTACION DEL CURSO Y DIPLOMA: 25.000 
pesetas. -
A cada alumno se le entregará un dossier con legislación y formularios para la realiza
ción de prácticas.

ACTO DE PRESENTACION: Día 3 de febrero, a las 18 horas, en el Salón de Actos del 
Colegio Universitario “Domingo de Soto".

Los trabajadores de PESA 
abandonaron el Ayuntamiento 

onubense
Huelva(Efe).—Las alrededor de 

trescientos trabajadores de la em
presa Fertilizantes Españoles S.A. 
(FESA) abandonaron poco antes de 
las doce del mediodía el Ayunta
miento de Huelva, que habían ocu
pado una hora antes, tras unas pala
bras de apoyo del alcalde de la ciu

dad, el socialista Juan Ceada.
B alcalde se dirigió desde un 

balcón a los trabajadores concentra
dos en el patio y dijo que apoya sus 
reivindicaciones y se comprometió 
a mediar ante las administraciones 
central y autonómica y ante la em
presa para buscar soluciones.

PLAZO DE INSCRIPCION: Del 3 al 7 de febrero, en la Secretaría del Colegio Universi
tario, de lunes a viernes, de 9,30 a 13,30 y de 17 a 19 horas. Calle Trinidad, 3.

Organizan y patrocinan:

5.
Colegio Universitario 

DOMINGO DE SOTO 
Obra Social

FEOFRACION 

EMPRESARIAL 

SEGOVIANA CAJA DE AHORROS 
DESEGOVIA

M.C.D. 2022
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El Parlamento 
andorrano se 
autodisuelve 
para convocar 
elecciones

Andorra.— El Consell Gene
ral (Parlamento) de Andorra 
aprobó ayer por unanimidad au- 
todisolverse para convocar nue
vas elecciones, cuya fecha será 
decidida en los próximos días 
por la comisión permanente de 
la Cámara.

Una manifestación, que se 
convocó por primera vez en la 
historia de Andorra y que reunió 
ayer tarde a unas doscientas per
sonas para exigir la dimisión de 
los miembros del Consell, y la 
crisis de Gobierno arrastrada du
rante meses en el Principado lle
vó a los 28 miembros de la Cá
mara a coincidir en la necesidad 
de disolver el Parlamento con el 
objetivo de convocar elecciones. 
Tras dos horas de debates de di
versas propuestas, los 16 miem
bros del llamado Grupo de la 
Mayoría, opuestos al Gobierno 
presidido por Oscar Ribas —que 
ha quedado en minoría—, pre
sentaron la propuesta de disolu
ción de la Cámara, que fue acep
tada finalmente por los 12 parti
darios del jefe del Ejecutivo.

Oscar Ribas, que el pasado 7 
de noviembre salvó una moción 
de censura al no alcanzar los 
miembros de la Mayoría —en 
Andorra no existen partidos po
líticos— los dos tercios necesa
rios para destituirle, se mostró 
esta tarde satisfecho de la deci
sión adoptada por el Consell Ge
neral.

Yeltsin pide a 
Major que 
reduzca el 
arsenal nuclear 
del Reino Unido

Londres (Efe).— El presiden
te ruso, Boris Yeltsin, manifestó 
ayer, jueves, que “respeta” lapo- 
sición del Reino Unido en rela
ción al programa de submarinos 
nucleares “Trident”, al término 
de la entrevista celebrada con el 
primer ministro británico, John 
Major.

Yeltsin se reunió durante cua
tro horas con Major, en el núme
ro 10 de Downing Street, resi
dencia oficial del primer minis
tro, en una visita previa a la 
“cumbre” que comenzó esta ma
ñana, en Nueva York.

Ambos dirigentes firmaron 
una declaración sobre coopera
ción militar y económica que 
consta de diez apartados, en los 
que se comprometen a trabajar 
de forma conjunta con vistas a la 
reducción futura de armamento 
y de las fuerzas militares.

Yeltsin solicitó a las autorida
des británicas que reduzcan su 
arsenal nuclear y sigan el ejem
plo de la república de Rusia y de 
Estados Unidos.

Sin embargo, tras la reunión 
con Major, el presidente ruso se
ñaló que “respeta” la posición 
británica en relación al progra
ma de submarinos nucleares

China se opone a que en la declaración final se aluda a los derechos humanos

El Consejo de Seguridad de las Naciones 
Unidas discute hoy el Nuevo Orden Mundial

Líderes de los 15 países miembros del Consejo de Segu
ridad de las Naciones Unidas se reúnen hoy, viernes, en la 
primera cumbre de la historia de la organización, para 
debatir una estrategia común dentro del Nuevo Orden 
Mundial.

Naciones Unidas (Efe).—La 
declaración final de la cumbre, 
dicen algunos analistas, no re
suelve la controversia entre 
quienes creen en los principios 
democráticos y el respeto por los 
derechos humanos, y los que de
fienden contra viento y marea la 
no intervención en los asuntos 
internos de los países miembros.

El Reino Unido, que convocó 
la cumbre, ha redactado la decla
ración en la forma más ecléctica 
e inofensiva posible, y para lo
grar el consenso necesario tuvo 
que eliminar toda referencia a la 
acción futura para promover 
elecciones democráticas y el res
peto a los derechos humanos.

China es alérgica a esos te
mas, y en el intenso debate sobre 
la declaración conjunta contó 
con el respaldo de algunos paí
ses no-alineados miembros del 
Consejo, como Marruecos, Zim- 
babue y la India.

Se ha afirmado que el objetivo 
de la cumbre era político, desti
nado a realzar la estatura inter
nacional del primer ministro bri
tánico John Major, lo que ha sido 
rechazado por el embajador bri
tánico David Hannay, que presi
de el Consejo este mes. Según 
Hannay, era insoslayable una

El Ejército quedará subordinado al Gobierno

Aprobada la creacción de la Comisión Nacional 
para la Consolidación de la Paz en El Salvador

San Salvador (Efe).— La 
Asamblea Legislativa de El Sal
vador aprobó ayer, jueves, la ley 
de creación de la Comisión Na
cional para la Consolidación de 
la Paz (COPAZ), organismo que 
velará por el cumplimiento de 
los acuerdos firmados el pasado 
día 16 entre el Gobierno y la 
guerrilla salvadoreños.

La “COPAZ”, formada por 
representantes del Gobierno, el 
Frente Farabundo Martí para la 
Liberación Nacional (FMLN) y 
los partidos representados en el 
Parlamento, deberá iniciar sus 
labores a partir de mañana, fecha 
del comienzo del alto el fuego 
definitivo.

La comisión contará además 
con la participación del arzobis
po de San Salvador, Arturo Ri
vera Damas, y de un delegado de 
la Misión de Observadores de 
las Naciones Unidas en El Sal
vador (ONUSAL), en calidad de 
observadores.

El Parlamento aprobó la ley 
con 70 votos de los 84 diputados 
a las 21:45 horas locales (03:45 
gmt).

La creación de la “COPAZ” 
fue acordada por el Gobierno y 
el FMLN en septiembre pasado 
durante una reunión en la sede 
de la ONU, en Nueva York.

reunión al más alto nivel del ór
gano ejecutivo de la ONU para 
planificar la acción futura, des
pués de los trascendentales cam
bios registrados en el mundo el 
año pasado.

Major dijo, tras su llegada a 
Nueva York, que la cumbre es 
importante para discutir temas 
de desarme y no proliferación 
nuclear, y una oportunidad para 
presentar al presidente ruso Bo
ris Yeltsin como nuevo miembro 
permanente del Consejo, y tam
bién expresar apoyo al nuevo se
cretario general, Butros Gali.

DERECHOS HUMANOS

Entre los líderes asistentes se 
encuentra el primer ministro chi
no Li Peng, que asiste por prime
ra vez^ una reunión de las Na
ciones Unidas y cuya presencia 
en Nueva York ha causado polé
mica debido a la represión del 
movimiento pro-democracia en 
China en 1989.

El primer ministro británico, 
John Major, promotor y presi
dente de la cumbre, dijo anoche 
a su llegada a Nueva York que 
los derechos humanos no son un 
asunto central de la cita, pero 
que el tema se planteará y él lo 
hará en persona ante el dirigente

Con la puesta en marcha de 
los acuerdos de paz el Ejército 
queda subordinado al Gobierno 
legítimamente constituido y 
queda definido en la Carta Mag
na como una institución “perma
nente al servicio de la nación, 
obediente, profesional, apolítica 
y no deliberante”.

Las modificaciones forman 
parte de los acuerdos globales de 
paz firmados entre el Gobierno 
y el Frente Farabundo Martí para 
la Liberación Nacional 
(FMLN), el 16 de enero en Mé
xico.

Las funciones de seguridad 
pública serán ejercidas por una

España establece relaciones 
con Ucrania y Moldavia

Praga.— El ministro de Exte
riores español, Francisco Fer
nández Ordóñez, firmó ayer, 
jueves, en Praga los documentos 
que formalizan el estableci
miento de relaciones diplomáti
cas con Ucrania y Moldavia, in
formó la Oficina de Información 
Diplomática española.

Por parte de Ucrania y Molda
via firmaron sus respectivos mi-

TELEFOTO EFE

El embajador británico David Hannay preside este mes el Consejo.

chino.
Sin embargo, China, con el 

apoyo de algunos países no ali
neados del Consejo, logró aguar 
del todo el apartado sobre dere
chos humanos en la declaración 
que emitirá la cumbre.

Los representantes chinos 
consiguieron que las menciones

Policía Nacional Civil (PNC) a 
la que podrán aspirar ex comba
tientes de la guerrilla que ya se 
hayan reincorparado a la vida 
civil e institucional del país.

La Policía Nacional operará 
en las ciudades y en el campo 
para garantizar el orden, la segu
ridad y la tranquilidad pública 
“con apego a la ley y estricto 
respeto a los derechos huma
nos”.

Los guerrilleros del FMLN 
deberán desarmarse y desmovi
lizarse gradualmente durante el 
proceso del alto el fuego defini
tivo que comenzará el próximo 
sábado y que concluirá el 31 de 
octubre de este año.

nistros de Exteriores, Antaly 
Zlenko y Nikolie Tiu, quienes 
participan estos días junto a Fer
nández Ordóñez en la reunión de 
los titulares de Exteriores de los 
países del proceso de Helsinki.

Fernández Ordóñez y su cole
ga búlgaro Stoyan Ganev acor
daron firmar un tratado de amis
tad y colaboración durante la vi
sita que éste realice a Madrid,

a los derechos humanos y elec
ciones quedasen limitadas a me
ras referencias históricas.

Y, además, seguían luchando 
anoche para que se eliminara la 
alusión a la democracia en un 
párrafo que se felicita de los “rá
pidos progresos” en ese ámbito 
en muchas regiones del mundo.

PANORAMICA - V

ISRAEL.— Las elecciones 
anticipadas en Israel tendrán lu
gar el próximo 23 de junio, des
pués de que los laboristas, en la 
oposición, aceptaran ayer, jue
ves, esa fecha propuesta por el 
coalición gobernante Likud.

ITALIA.— El presidente del 
Gobierno italiano, Giulio An- 
dreotti, anunció ayer al Parla
mento el final de la legislatura, 
paso previo para la convocatoria 
de elecciones generales, prevista 
para los días 5 y 6 de abril pró
ximo.

ESTADOS UNIDOS.— El 
Departamento de Estado nortea
mericano mantendrá a Siria en la 
lista de países que amparan el 
terrorismo, pese a que han mejo
rado las relaciones entre Estados 
Unidos y el Gobierno de Damas
co, indicaron ayer, funcionarios 
estadounidenses.

URUGUAY.— El presidente 
de Uruguay, Luis Alberto Laca- 
lie, anunció ayer la disolución 
del actual Gobierno de “coinci
dencia nacional” y afirmó que se 
dispone a iniciar consultas para 
formar otro “con la más amplia 
base” que le garantice una sólida 
mayoría en el Parlamento.

IRLANDA DEL NORTE.— 
Un hombre resultó muerto ayer 
por la mañana en Lisbum, una 
población de mayoría protestan
te cercana a Belfast, después de 
ser alcanzado por disparos he
chos por desconocidos.

M.C.D. 2022
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PEDRO DELGADO JOSE LUIS DE SANTOS 

“Soy un hombre de Castilla que 
necesita el sol para correr”
“A/o hay que ser cabezota, ya tui dos veces al Giro”

“Voy a prepararme para la 
Vuelta a España”

“Soy consciente de lo que obliga estar 
en un gran equipo”

No ha perdido Pedro Delgado Robledo ni un ápice de su gran 
popularidad. Mantiene para los aficionados al ciclismo y para los 
informadores, esa calidad innata a la que sólo acceden y 
permanecen las grandes figuras. Sus éxitos de la campaña ante
rior, destacados por el presidente del club Banesto, han dejado 
constancia de que Pedro no está, de ninguna forma, acabado.

_________________ JOSE M? MARTIN
Su estado físico, y acaba de 

comenzar la pretemporada, es 
excelente. Ello demuestra que 
no abandona su preparación en 
ningún momento. Pedro Delga
do es un deportista que siempre 
supo cuidarse. En la presen
tación que Banesto hizo de sus 
corredores, el segoviano fue, 
junto con Induráin, el más aplau
dido.

Cuando la presentación hubo 
concluido dialogamos sobre dis
tintos temas de la temporada que 
está a punto de comenzar.

- Aunque se preveía, hoy ha 
quedado desvelado el “secre
to” del programa de el equipo 
para el 92.

- Algunos corredores ya lo 
conocíamos. Yo tema seguro 
desde hace tiempo que estaría en 
la Vuelta. Quedabapor decidir si 
Miguel también correría en ella 
o se marcharía al Giro. Hoy se 
aclaró todo.

- Siempre has dicho que la 
preparación idónea para co
rrer el Tour es disputar el Gi
ro. Sin embargo estarás en la 
Vuelta.

- Cuando acabas el Giro estás 
mucho mejor preparado. Es cier
to. Conseguí ganar el Tour tras 
correr el Giro, pero también con
seguí segundos y terceros pues
tos disputando la Vuelta. No es 
que la preparación que recibes 
tras la Vuelta a España sea mala, 
lo que sucede es que está más 
lejos del comienzo del Tour. Las 
oportunidades yo creo que son 
siempre las mismas.

Pedro, sí a la Vuelta.

- Hasta qué punto puede Pe
dro Delgado pedir al director 
del equipo que le acompañen a 
una prueba determinados co
rredores.

-Yo confío siempre en el sa
ber y en el conocer que sobre los 
corredores tiene José Miguel. 
Para nosotros como equipo es 
más importante la Vuelta que el 
Giro y por tanto siempre se esco
gerá a los mejores.

- El listón le pusisteis muy 
alto en la pasada campaña.

- Difícil va a ser superarlo. 
Pero no solamente este año, 
siempre lo ha sido. Pero de un 
equipo con tanta calidad como 
tiene el nuestro siempre se podrá 
esperar el máximo.

- Un paisano, Pedro Luis 
García, se encuentra sin equi
po. ¿Sobran de verdad corre
dores en el ciclismo español?.

- El ciclismo español vivió el 
pasado año un tiempo malo para 
muchísimos profesionales. Las 
plantillas del año anterior eran 
muy grandes, lo que ha llevado 
a la mayoría a una redución y en 
eso ha salido peijudicado Pedro 
Luis, al igual que treinta corre
dores españoles.

- Una de las reivindicaciones 
que los corredores profesiona
les teníais pendientes de conse
guir era la de estar afiliados a 
la Seguridad Social. ¿Ya lo ha
béis logrado?

- Creo que es bueno el paso 
dado. Hay muchos corredores 
que estaban luchando por ello, 
ya que pagamos mucho dinero a 
Hacienda, al menos que cuando

Pedro, a por todo. ar c h iv o

estemos enfermos podamos re
cuperar algo. Por otra parte hay 
que pensar que un corredor a los 
treinta y dos o treinta y tres años 
deja de correr y se acabó el in
greso de dinero. En España so
mos ahora 160 corredores profe
sionales. De ellos no más de 20 
pueden vivir perfectamente de la 
actividad que practican. El resto 
sólo gana para vivir de forma 
cotidiana y a lo sumo le da para 
adquirir una casa, un coche y 
poder casarse. Pero cuando se 
termina el ciclismo necesaria
mente han de comenzar una vida 
nueva porque ya tienen una fa
milia que mantener. Si con en
trar en la Seguridad Social con
seguimos que en determinados 
momentos ese corredor pueda 
estar protegido, habremos logra
do lo que nos propusimos.

- Ahora que ya se ha decidi
do, ¿podrías decirnos por qué 
disputas la Vuelta a España ?.

- He intentado en dos ocasio
nes el Giro. El año 91 acudí con 
mucha ilusión a fin de conquis
tar el liderazgo y no lo logré. 
Creo que no hay que ser cabezo
ta. He visto que el recorrido de 
la Vuelta es mucho más favora
ble que el del Giro y estando un 
corredor como Miguel, pode
mos perfectamente correr y te
ner bien cubiertas las dos carre
ras.

- ¿Sigues manteniendo que 
tu carrera por excelencia es el 
Tour?.

- Sí. Yo soy un hombre de 
Castilla que necesita el sol y el 
calor y que por muy bien que me 
prepare en el Vuelta a España, 
cuando mejor están las piernas 
es cuando un día u otro consigo 
romper a sudar. En el Tour se 
dan esas circunstancias y espero 
que pueda seguir en él con las 
mismas fuerzas para luchar por 
el triunfo.

Entre el grupo de élite de los corredores que componen el 
equipo que más éxitos alcanzó en el año 1991, Banesto, se encuen
tra el corredor José Luis de Santos, soriano de nacimiento y con 
residencia en Segovia desde hace muchos años. .
_________________ JOSE M.» MARTIN

Ya es un éxito importante pa
ra un deportista el haber llegado, 
por méritos propios, hasta “co
dearse” con la élite del deporte. 
Ello le sucede a José Luis de 
Santos Arribas, por segunda 
temporada en el C.C. Banesto y 
miembro, en la tarde del pasado 
miércoles, del grupo que el cita
do club presenta para la 
temporada 92.

“La presentación del Banesto 
ha sido sensacional, comentaba 
José Luis. La presencia de Mario 
Conde, a través de sus palabras, 
igual que las del presidente del 
club, Arturo Romaní, nos dan 
mucha moral a todos los corre
dores para afrontar la tempora
da”.

Sabe el corredor que se en
cuentra dentro de un gran club 
que tiene detrás toda una perfec
ta organización, “en la actuali
dad ya se sabe que en ciclismo 
quien está de líder es Banesto y 
todos los que estamos en él sabe
mos que no podemos ser me
nos”.

Ilusionado vemos a José Luis 
en estos inicios de temporada.

LA VUELTA COMO META

Sabe, es consciente, de lo que 
en ella se juega y ya conoce al
gunas de las pruebas en las que 
va a competir, “en principio co
no en Francia el próximo día 5 
de febrero, una prueba de cinco 
días, y seguidamente el Tour del 
Mediterráneo. Tendré posterior
mente una semana de descanso. 
Vamos a concentramos todos en

La plantilla de Banesto
_____________ JOSE M.» MARTIN

La plantilla profesional de la 
Agrupación Deportiva Banesto 
está formada por los corredores:

Pedro Delgado Robledo, 31 
años. Segovia.

Miguel Induráin, 27 años, Vi- 
llaba (Pamplona).

Jean Francois Bemard, 29 
años, Francia.

Julián Gorospe, 31 años, Ma- 
ñaria (Vizcaya).

Jesús Rodríguez Magro, 31 
años, Madrid.

Rubén Gorospe, 26 años, Ma
ñana (Vizcaya).

Marino Alonso, 26 años, Za
mora.

Javier Luquín, 28 años, Otei- 
za de la Solana (Navarra).

Fabrice Phillipot, 26 años, 
Mont Ventux (Francia).

Fabián Fusch, 30 años, Lucer
na (Suiza).

Annand de las Cuevas, 23 
años, Troyes (Francia).

Francisco San Román, 25 
años, Avila.

José Ramón Uñarte, 25 años, 
Igorre-Yurre (Vizcaya).

José L. Santamaría, 23 años.
Valladolid.

José Luis de Santos. ar c h iv o

Mallorca, disputamos unas 
carreras y será allí donde se lleve 
a efecto el programa más o me
nos definitivo”.

Es lógico que tenga ambición. 
Quiere, porque puede, llegar le
jos y no se conforma con míni
mos, “a mí me gustaría princi
palmente disputar la Vuelta a 
España y me voy a preparar para 
ello. Si me dan a elegir prefiero 
la Vuelta antes que acudir al Gi
ro.

Espera el joven corredor que 
las cosas rueden, nunca mejor 
empleada la frase, por mejores 
caminos que en la anterior cam
paña donde por razones que ya 
explicamos en su día, no pudo 
demostrar sus grandes condi
ciones para el ciclismo.

Aitor Garmendia, 23 años. 
Isasondo (Guipúzcoa).

José Luis de Santos, 23 años, 
Segovia.

Prudencio Induráin, 23 años, 
Villaba (Pamplona).

Javier Lazpibu, 21 años, 
Aretxabaleta (Guipúzcoa).

Roberto Lezaún, 24 años, 
Pamplona.

El equipo de afisionados está 
formado por 18 corredores a los 
que dirige José Luis Jaimerena.

" Un excelente grupo de técni
cos trabajan en la puesta a punto 
de los conedorcs y sus máqui
nas. Los masajistas Juan Pujol. 
Vicente Iza, M;uiuel Arizcorre- 
ta, Iñaki Aragón. Manuel Arrieta 
y Marco Rodríguez; los mecáni
cos, Carlos Vidales, Alfonso 
Galilea, Pedro López y Enrique 
Sanz y el médico del equipo: 
Sabino Padilla. Hay también un 
resposable de la imagen del gru
po, se trata del francés Francis 
Laforgue. Todos ellos bajo la di- 
reciónde José Miguel Echávarri, 
45 años, natural de Pamplona y 
de Eusebio Unzué, 36 años, Or- 
coyen (Navarra).
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Voleibol femenino entre equipos de 1* División de Avila y Madrid.

Director del I.F.P. Angel del Alcázar:

“El polideportivo estará también 
al servicio de equipos y clubes”

Educación y deporte

Amplio programa de actividades 
deportivas en el “Angel del Alcázar”

Antonio Prieto y Gregorio Parra, llenaron el Polideportivo”
No es de ahora. Lo que están programando y realizando en el 

instituto de formación profesional “Angel del Alcázar”, no es de 
ahora. La trayectoria del Centro ha ido siempre ligada al depor
te. Entendieron sus profesores, los de ayer y los de hoy, que el 
complemento para la educación integral también pasaba por la 
actividad deportiva y ahí están, para demostrarlo, los programas 
que desarrollan. ■ .

_________________ JOSE M.» MARTIN
Desde el pasádo martes hasta 

hoy viernes, con motivo de la 
festividad de la Enseñanza, han 
llevado a cabo un amplio progra
ma de actividades en el I.F.P. 
“Angel del Alcázar”. Para ello 
han contado con la la puesta en 
funcionamiento del polide
portivo cubierto. Obra realizada 

Una selección de Segovia se enfrento a otra de Madnd.

por el Ministerio de Educación y 
Ciencia y por la que han “sudado 
tinta” desde hace muchos años 
alumnos y profesorado.

Éntre otras actividades, que 
han sido seguidas por un amplio 
número de alumnos, hay que 
destacar, dentro del plano depor
tivo, la intervención de Gregorio 
Parra, el hombre del mundo del

atletismo en Televisión Españo
la, que habló ante un repleto re
cinto, sobre “La Olimpiada de 
Barcelona 92", A su lado se sen
tó un antiguo alumno del centro: 
Antonio Prieto Velasco, al que 
los alumnos actuales acogieron 
con una gran ovación. Fue una 
exposición amena de un perio
dista que conoce muy a fondo 
cómo son las olimpiadas por 
dentro.

BALONCESTO, 
PROFESORES-ALUMNOS

Otro periodista, éste de Diario 
16 en Andalucía, Francisco Co
rral, se dirigió a alumnos y pro
fesores hablando sobre “La Ex
posición Universal de Sevilla 
92". Corral puso de manifiesto 
todo cuanto hasta ahora se ha 
realizado en la capital de la Gi
ralda sobre el tema.

Hubo un encuentro de balon
cesto, del que ya escribimos ayer 
jueves y dos encuentros de vo
leibol con participación tan se
lecta que sólo la habilidad y los 
grandes contactos de Marian 
Rueda, profesora del centro, po
drían lograr: Selección de Sego- 
via-Combinado de Madrid, en 
hombres y C.V. Avila-Recuerdo 
de Madrid, en categoría femeni
na. Ambos conjuntos juegan en 
la primera división.

A ello se podía añadir los en
cuentros de diferentes deportes 
en los que han tomado parte 
alumnos y profesores del centro, 
entre los que hay que destacar la 
final de baloncesto a la que siem
pre llegan y ganan los profeso
res. Claro que en ese equipo han 
estado en esta ocasión, entre 
otros jugadores, Antona, Paco 
Monjas, Carlos Herranz y el re
fuerzo, nada normal, de Malú 
Carretero, que figura entre el 
profesorado con un contrato de 
sustitución.

Cuenta Segovia desde hace 
unos días, con una nueva ins
talación cubierta. Todas las 
que de esas características lle
guen serán bien recibidas. 
Ubicada en el centro de forma
ción profesional “A. del Alcá
zar”, va a contar con una utili
zación importante.

_________________ JOSE M.» MARTIN
El Ministerio de Educación y 

Ciencia acertó de pleno al dar 
solución a los planteamientos 
que sobre la necesidad de una 
instalación deportiva cubierta 
había planteado, desde hacía va
rios años, la dirección del insti
tuto. “Ha sido una gran satisfac
ción, comenta su actual director 
Vicente Antona, el haber conse
guido llevar a feliz término la 
obra del polideportivo. En este 
centro llevo 31 años y siempre 
he visto a los alumnos y profeso
res haciendo deporte al aire libre 
con unas dificultades enormes. 
Viendo ahora el pabellón me 
siento yo mismo rejuvenecer”.

SU UTILIZACION

Importante es también cono
cer la idea que se tiene en tomo 
a la utilización de la instalación 
deportiva. “Todos los alumnos 
del Instituto, 750, se van a ver 
beneficiados con esta construc
ción. Ya no tendrán que salir del 
centro para hacer deporte. Pero 
también quiero que se sepa que 
todas las horas Ubres que pueda 
haber en el potideportivo han si
do concedidas a todos aquellos 
equipos que nos lo han pedido. 
El pabellón siempre estará a dis
posición de aquellos clubes y 
equipos que menos medios ten
gan. Para nosotros lo más impor
tante será que el potideportivo 
esté ocupado siempre”.

EN TIEMPO RECORD
JOSE M.» MARTIN

Hubo movida en el transcurso 
del encuentro de fútbol de la re
gional preferente que disputaron 
Quintanar y R. Avila. El colegia
do hubo de expulsar a tres juga
dores, Gorka, del Quintanar, por 
agredir a un contrario sin balón 
y a los abulenses Eduardo, por 
insultos al citado jugador del 
Quintanar y Femando, por agre
dir a un contrario sin balón e 
insultos a los espectadores.

La atleta del CAS Caja Sego- 
via, Mónica Antón, batió el ré
cord provincial de categoría ca
dete en la prueba de 2 Km. mar
cha, con un tiempo de 11.31.4.

La directiva del DyC se había 
dirigido al Patronato Deportivo 
Municipal solicitándola posibi
lidad de que su equipo juvenil, 
que juega en la liga provincial, 
pudiera disputar los encuentros 
en el campo de las pistas de La 
Albuera. El Patronato le ha dado 
contestación. Le dicen que sí, 
pero que le costará la suma de 
7.500 pesetas por encuentro. 
Quien ha dicho que no ha sido el 
peticionario.

Seguidores de la G. Segovia-

Vicente Antona. an t o n io

Para Antona, la nueva instala
ción supone la culminación de 
quince años de proyecto, “yo no 
me puedo creer todavía que esté 
construido y que al venir por las 
mañanas pueda ver a los alum
nos hacer gimnasia dentro de él. 
Es un polideportivo funcional al 
que le ha faltado el poderte hacer 
un pequeño graderío sobre los 
vestuarios”.

Habla el director del centro 
del gran cariño que Antonio 
Prieto sigue demostrando por el 
que fuera lugar de su formación, 
“en cuanto le pedimos colabora
ción nos la prestó toda. Yo, que 
le tuve de alumno hace muchos 
años, aún recuerdo cómo llegaba 
al centró montado en su bicicleta 
desde Hontoria. Humanamente 
Antonio es un fuera de serie”.

na han organizado un viaje a Za
mora, para el día 1 de marzo, con 
la finalidad de acompañar al 
equipo segoviano en su despla
zamiento. El precio del viaje es 
de 1.000 pesetas. Las ins
cripciones pueden realizarlas en 
el bar Gallego o a los miembros 
de la peña “Los Dos”, en el mis
mo campo de La Albuera.

La segunda edición del Dua- 
tlón “Ciudad de Segovia” que 
organiza ADAL, se llevará a 
efecto el día 5 de abril próximo. 
Las invitaciones ya han sido cur
sadas y s& espera, al igual que 
sucedió en la primera edición, 
que todas las plazas se cubran.

En el transcurso del encuentro 
de la liga sénior provincial Can- 
timpalos-Gestetner, jugado en 
aquella localidad y cuando falta
ba tres minutos para concluir, 
uno de los árbitros decidió des
calificar a todo el equipo del 
Gestetner y dar por concluido el 
partido. El encuentro lo ganaba 
por 40 puntos de diferencia el 
equipo de casa. Al parecer la 
causa tuvo su raíz en la negativa 
actuación del entrenador del 
equipo visitante, al que los cole
giados señalaron tres técnicas.

M.C.D. 2022
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9 BALONCESTO — LIGA EUROPEA

77-74 Derrota 
del Barcelona 
ante el Knorr

Bolonia (Italia) (Efe).— El 
Barcelona, que acusó la au
sencia del lesionado Epi, no 
pudo superar a un Knorr con 
el público italiano totalmente 
volcado en su favor, aunque 
en la diferencia de puntos en 
caso de que ambos equipos 
terminen la liga empatados es 
el equipo catalán el que se 
clasificaría por delante de los 
italianos, ya que en el partido 
de ida venció por cuatro pun
tos.

En la primera parte, el en
cuentro se mantuvo igualado 
hasta el minuto diez (23-20). A 
partir de entonces los barcelo- 
nistas empezaron a notar la ba
ja de Epi, así como el mal mo
mento de forma de Solozábal, 
lesionado en una mano, por lo 
que se llegó al minuto 15 con 
33-27.

Luego, el Barcelona reaccio
nó merced al buen juego de su 
pivote estadounidense Ben Co- 
leman y llegó al descanso con 
un solo punto de desventaja 42
41.

A partir del minuto 25 los 
italianos consiguieron una ven
taja que oscilaba entre los seis y 
siete puntos. Esa ventaja se man
tuvo hasta la conclusión del 
encuentro, aunque el Barcelona 
consiguió llegar al final con me
nos de cuatro puntos de des
ventaja.

Tras vencer al Aris en Salónica

94-118 El Joventut consolidó su
liderazgo en el Grupo B

El Montigalá Joventut 
consolidó su liderazgo en 
el Grupo B de la Liga Eu
ropea con la victoria de 
ayer en Salónica ante el 
Aris por un contundente 
94-118, en un encuentro 
en el que el técnico “Lo- 
!o” Sainz dio una 
oportunidad a todos sus 
jugadores.

Salónica (Grecia) (Efe).— 
Tras unos primeros minutos de 
igualdad (7-8 en el minuto 5), el 
Montigalá pasó a dominar el en
cuentro ante un Aris, en el que 
sólo su escolta Nikos Gallis 
aportaba puntos.

En el descanso la ventaja de 
los verdinegros ya era de 17 
puntos (32-49), y las canastas 
de Gallis eran perfectamente 
contrarrestados por los de los

------ FICHA TECNICA---------
Aris: Gallis (44), Romanidls 

(-), Vurtchumls (17), Pecarsky 
(20), Moraitis (3) -cinco inicial-, 
loannu (3), Baltatjls (7).

Joventut: RJofresa (16), 
Vlllacampa (27), Pressley (23), 
Thompson (6), Morales (6) 
-equipo Inicial-, Pardo (9), 
TJofresa (21), Ruf (4), Llorens 
(4), Albert (2).

Arbitros: Durantl (Italia) y 
Vlrovnlck (Israel).

Tomás Jofresa anotó más puntos que su hermano Rafa. as

aleros Villacampa y Pressley.
El teórico base suplente del 

Joventut, Tomás Joftesa, anotó 21 
puntos, cinco más que su herma
no, lo que demuestra que la labor 
ofensiva de los bases fiie también 
decisiva en la victoria verdinegra.

Finalmente, el Joventut ven
ció con 24 puntos de ventaja por 
lo que se apunta su noveno triun
fo en la Liga, por una sola derro
ta, la que sufrió la pasada sema
na ante el Philips Milán en el 
Pabellón Olímpico de Badalona.

98-87 El Den 
Helder hizo 
trabajar al 
Estudiantes

Madrid (Efe).— El Estudian
tes sumó su séptima triunfo en la 
Liga Europea ante un Den Hel
der que mantuvo el tipo gracias 
a los lanzamientos triples y que 
obligó a los madrileñas a tomar.- 
se el envite en serio en los se
gundos veinte minutos.

Los holandeses no fueron un 
rival fácil y pelearon durante to
do el encuentro sin flojear en 
ningún momento e, incluso, lle
garon a convertir el partido en un 
choque bronco en varios instan
tes. ,

Los colegiales se escaparon 
por primera vez tras anotar un 
parcial de 11-0 y colocar el 
marcador en 20-9, pero los tri
ples de los holandeses hacían da
ño en una defensa que no apreta
ba lo suficiente.

En el ecuador del segundo 
periodo, los visitantes llegaron a 
perder por veinte puntos (73-53) 
pero los lanzamientos triples 
volvieron a devolverles al 
encuentro. Pinone cometió una 
personal clarísima para, a conti
nuación, encararse con los cinco 
jugadores del Den Helder y 
recriminarles su actitud. A partir 
de ese instante se produjeron al
gunos roces sin consecuencia y 
dieron paso a un final de partido 
en el que los jugadores estudian
tiles intentaron adornar sus ac
ciones.

FUTBOL SALA .— LIGA DE FUENTEPELAYO

Las sorpresas siguen dominando la competición -

Merecida victoria de Quinta Galaxia
____________________ JESUS OLMOS

Decididamente hay que con
venir de que en el deporte no hay 
enemigo pequeño y esta afirma-' 
ción la asevera el hecho de que 
jomada tras jomada salta la lie
bre de la sorpresa. Si nos atene
mos a la tabla clasificatoria, hay 
que decir que en tres partidos 
triunfaron equipos que estaban 
peor situados que su rival y eso 
se convierte en un aliciente más 
que añadir en una competición.

Vanderhave, 6; Mesón Re
sinero Zarzuela, 3

Haciendo un símil habría que 
titular a este partido: “Lo que el 
viento se llevó” y eso fue lo que 
le sucedió a un Mesón Resinero 
que se retiraba al descanso con 
un tres a cero a su favor, un líder 
hundido en todas sus fincas y 
casi resignado a perder un en
cuentro con la mayor dignidad 
posible. Todo fue en falso espe
jismo ya que el Vanderhave se 
desmelenó en la reanudación po
niendo cerco a la meta de Gerar
do.

Bar La Cruz, 0; Gaseosas 
Olmos, 14

Muy poco pudo hacer el Bar 
La Cruz frente a un rival de ma
yor categoría. Gaseosas Olmos 
pudo incluso aumentar el marca
dor a su favor de habérselo pro

puesto y así haber conseguido un 
resultado histórico por el núme
ro de goles. Una vez resuelto el 
partido dieron cancha a los juga
dores reservas y a las promesas 
en ciernes. Bar La Cruz jugó to
do el partido con insuficiencia 
numérica y demasiado hizo con 
aguantar sobre el terreno de jue
go los cuarenta minutos.

Electricidad Dioni, 0; Bar 
Diana Navalmanzano, 1

Marcador exiguo a favor del 
Bar Diana logrado en los últimos 
compases del encuentro. Sorpresa 
mayúscula ya que las posiciones 
en la tabla de estos dos equipos 
bien hacían presagiar otro desen
lace. Dominio en la mayor parte 
del encuentro del Dioni que apro
vecharon sus rivales. El balón no 
quería entrar en la portería de Car
melo. Pirracas se llevó el gato al * 
agua con un gol postrero.

Caja Rural de Fuentepelayo, 
3; 5;8 Galaxia Pinamegrillo, 4

Los jugadores de la Caja Ru
ral de Fuentepelayo están lle
vando a cabo una temporada 
sumamente irregular y esta si
tuación cotidiana desembocó 
con una nueva derrota frente a 
un teórico rival inferior. 5.- Ga
laxia de esta forma se llevó la 
primera victoria de la temporada 
y les insufla nuevos ánimos. Mi

guel por los de Pinamegrillo es
tuvo acertado en el gol y su ins
piración fue decisiva para dar un 
nuevo varapalo a los de Caja Ru
ral. .

Prosanzcu, 1; Electrodo
mésticos Tejedor, 5

Otra de las sorpresas.de la 
jomada. El Prosanzcu que venía 
de una racha de victorias 
consecutivas, fue a caer derrota
do estrepitosamente por un rena
cido Electrodomésticos Tejedor.

Pinturas Martín, 3; S.A.T. 
José Antonio, 0

Pese a la denota, los del 
S.A.T. José Antonio evidencia
ron una mejoría en relación con 
jomadas precedentes en el as
pecto táctico y físico. Pinturas 
Martín, a la chita callando, se va 
aupando en los lugares de privi
legio de la tabla y de ser más 
constantes en su plantilla, po
drían muy bien optar a lo más 
alto al final de la competición.

Encabeza la tabla en solitario 
el Vanderhave. En la clasifica
ción para el “Mejor jugador de la 
liga” (valioso y artístico trofeo 
donado por Librería San Frutos 
de Segovia) hay una igualdad 
patenté entre una decena de ju
gadores. Para esta valoración se 
tienen en cuenta múltiples fac
tores.

FUTBOL

Santiago Aragón, cedido al 
Real Valladolid hasta el final 

de la temporada
Madrid (Efe).— Santiago 

Aragón, centrocampista del Re
al Madrid, ha sido cedido al Real 
Valladolid hasta el final de 
temporada, según comunicó a 
Efe un portavoz del club madri
leño.

La cesión de Santi Aragón se 
ha producido al no haber jugado 
ningún minuto esta temporada 
en Liga con el Real Madrid.

El jugador no entraba en los 
planes del nuevo técnico del

EN BREVE
GOLF: El español Scveriano 

Ballesteros ha debutado con 
buen pie en el primer torneo de 
golf del circuito europeo de esta 
temporada, el Clásico Johnnie 
Walker, que por primera vez 
arranca en tierras asiáticas, y en 
la primera jomada hizo 65 gol
pes, siete bajo par, dos más que 
el líder.

BOXEO: La joven que acusó 
al ex-campeón mundial de bo
xeo Mike Tyson de haberla vio
lado el pasado mes de julio co
menzó ayer, jueves, a contar la 
historia que terminó, según 

equipo, Leo Beenhakker, como 
tampoco contó para el destituido 
Radomir Antic.

Aragón actuará hasta el próxi
mo 30 de junio en el Valladolid, 
que ya había mostrado en repeti
das ocasiones sus pretensiones 
para reforzarse con el centro- 
campista. Aragón ya ha jugado 
cedido por el Real Madrid en el 
Español y el Logroñés.

El centrocampista se incorpo
rará hoy al Real Valladolid.

ella, en un brutal as;üto sexual.
FUTBOL: José María García 

Aranda,de la Asociación Madri
leña, es el árbitro designado para 
dirigir el partido de liga entre el 
Barcelona y el Sevilla del pró
ximo nueve de febrero.

CICLOCROSS: Dos corre
dores y un preparador del equipo 
danés de ciclocross. que iban a 
participar en los Campeonatos 
del Mundo que se disputarán el 
próximo fin de semana en Leeds, 
fallecieron ayer en un accidente 
de tráfico, indicó la Federación 
Danesa de Ciclismo.
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EXM92............  MI HIK W
Las autoridades regionales confían en inaugurar el edificio el 1 .g de abril

El pabellón de Castilla y 
León en la Expo’92

El pabellón consta de dos edificios construidos en el interior 
de una estructura metálica envolvente cúbica y abierta de 28 por 
28 metros. Uno cúbico de 14 metros de lado elevado sobre cuatro 
pilares, en cuyo interior se situará en su primera planta la Sala 
de Audiovisuales, Multivisión y Cine.

Se desarrollarán distintas ac
tividades artísticas y culturales, 
seminarios, conferencias, mesas 
redondas sobre temas tales como 
la lengua, comercio e industria, 
turismo, gastronomía, recursos 
naturales, etc.

En la segunda planta estará la 
Sala del Tesoro, en donde se ex
pondrán obras de arte del patri
monio histórico y artísticos de 
nuestra región. El segundo edifi
cio tiene forma de prisma de 25 
por 8,3 metros, con sótano y seis 
plantas, dotado de dos ascenso
res y circuito de visitas para mi
nusválidos.

El acceso del pabellón se 
efectuará por una rampa que 
conduce hasta el primer piso del 
prisma. La salida será por su 
planta baja. El cubo está conec
tado en sus dos plantas con el 
prisma, por donde se accede y 
evacúa.

CONTENIDOS 
EXPOSITIVOS

Los contenidos del pabellón 
ocupan cinco salas expositivas. 
Un auditorio, configurado como 
sala de uso múltiple, será a lo 
que primero se acceda en la visi
ta al pabellón. Un audiovisual de 
corta duración dará la bienveni
da a los visitantes y les mostrará 
la región, la mayor de toda la 
Comunidad Económica Euro
pea, enlazando su historia con la 
realidad actual y con su reto de 
futuro en lo que se denomina 
Castilla y León al 2000.

Este audiovisual se simulta
neará con otros documentales 
sobre temas monográficos. En el 
mismo se celebrarán diversos 
actos (conferencias, mesas re
dondas o coloquios) y servirán 
de escenario de actividades cul
turales.

Otra sala nos mostrará los 
recursos naturales, su tratamien
to y protección, su extensa flora 
y fauna mediante procedimien
tos audiovisuales y una maqueta 
dinámica. La formación humana 
estará presente en la Sección de 
Universidades (Salamanca, 
León y Valladolid). Como resul
tado de la simbiosis del elemen
to humano y los recursos natura
les mostraremos la transforma
ción del comercio y agricultura 
tradicional hacia el progreso de 
industrialización de la región.

Una cuarta sala expositiva es
tará dedicada a la lengua caste
llana desde sus primeros balbu
ceos. Serán expuestos una im
portante colección de documen
tos, libros y códices, muchos de 
ellos manuscritos de gran valor.

A la salida en planta baja, el 
visitante puede obtener la infor
mación que desee de empresas y 
sociedades castellano-leonesas, 
su encuadre económico y qué 
productos fabrican o comer

cializan. Es la Oficina de Infor
mación Comercial, la que por 
procedimientos informáticos 
prestará este servicio al sector 
empresarial de nuestra comui- 
dad. En una dependencia aneja 
se suministrará información tu
rística y antes de salir al exterior 
podrán adquirir algún recuerdo 
del pabellón en la tienda de ven
tas.

El área de restaurante del 
pabellón se localiza en las plan
tas cuarta y quinta. La primera 
de ellas como instalación fija en 
donde se pueden degustar los 
platos típicos de la cocina tradi
cional de Castilla y León, basada 
principalmente en su elabora
ción con homo de asar de leña. 
La quinta planta está con
figurada como zona de res
taurante abierta en terraza, 
orientada principalmente a ce
nas, desde donde el visitante ten
drá una de las mejores vistas 
nocturnas de la ciudad de Sevilla 
y del recinto de la Expo.

VIAJE A SEVILLA

El próximo día 20 se inaugu
rará la Exposición Universal de 
Sevilla, una “fiesta de la con
vivencia entre pueblos” en la 
que participan ciento diez países 
de todos los continentes y a la 
que se prevé visiten dieciocho 
millones de personas.

La conquista del espacio, la 
televisión de alta definición, el 
cine en pantalla esférica, el ace
lerador de partículas, la sal
vación de la Amazonia, los se
cretos de los ordenadores... las 
conquistas y las revoluciones 
que definen el presente —como 
los descubrimientos que confor
maron el pasado— y el futuro

Rampa» de acceso al edificio en una singular estructura arquitectónica.

son los protagonistas de esta ex
posición.

Unas veinticinco mil personas 
recorrerán, diariamente, la isla 
de la Cartuja, escenario de la 
Expo’92 con cerca de un cen
tenar de pabellones, más de 
veinte escenarios para espec
táculos y 300.000 m2 de parques 
y jardines. Estos visitantes dis
pondrán para sus desplazamien
tos de un tren elevado, una tele
cabina y catamaranes para atra
vesar el Guadalquivir.

Se han programado más de 
50.000 actuaciones en vivo, con
figurando una oferta de espectá
culos que va desde la ópera en el 
Teatro de la Maestranza a bailes 
con orquesta en el Palenque, sin 
olvidar los conciertos de rock en 
el Auditorio.

En tomo a la exposición se 
han construido autovías y carre
teras, se han modernizado aero
puertos, se ha creado la primera 
línea española de Alta Veloci
dad, se han remodelado redes de 
ferrocarril y levantado nuevas 
estaciones... Sevilla ha transfor
mado sus redes de comunicacio

nes y ocho nuevos puéntes cru
zan ya el Guadalquivir. La inver
sión total realizada en este plan 
de modernización de la capital 
universal ha superado los 
800.000 millones de pesetas.

Esta inversión, en la que han 
participado el Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones 
y la Junta de Andalucía, forma 
parte del proyecto de Estado que 
es en sí misma la Exposición 
Universal. La candidatura de Se
villa como sede de la Expo’92 
tiene su origen en una iniciativa 
de su Majestad el Rey Don Juan 
Carlos y el proyecto ha sido res
ponsabilidad de diferentes go
biernos y ha recibido el apoyo de 
la casi totalidad de los grupos 
políticos.

ALGUNOSDATOS 
DE LA EXPO’92

— Duración total: 6 meses, 
176 días.

— De las 500 hectáreas de la 
isla de laCartuja, el recinto ferial 
ocupa 215 hectáreas.

— El tema central es “La era 
de los descubrimientos”. Des-

DATOS TECNICOS

Carácter: Efímero.
Situación: Junto al la

go en la zona de comuni
dades autónomas. Lin
dante con el pabellón de 
Andalucía y Madrid.

Acceso: Puente de la 
B arqueta.

Autores del Proyecto: 
D.a Josefina González 
Cubero y D. José Manuel 
Martínez.

Superficie construida: 
1.638 m" (sobre rasante).

Area expositiva: 1.016 
m .

Area de administra
ción: 207 m2.

Are^ de restaurante: 
415 m". En cuarta y quin
ta planta (terraza restau
rante).

Instalaciones: Audito
rio con capacidad para 
102 personas. '

Proyecto básico: 20 de 
noviembre de 1990.

Día de Honor: 11 de 
junio de 1992 (jueves).

Director del pabellón: 
Juan Antonio León Ur- 
quijo.

cubrimientos en todas las áreas 
del saber, desde el siglo XV has
ta el presente con las perspecti
vas que se abren al futuro.

Los cinco pabellones temáti
cos, desarrollan este tema de for
ma ordenada y sistemática: Si
glo XV, Navegación, 
Descubrimientos, Naturaleza y 
Futuro.

— El total de pabellones con 
que cuenta la Expo’92 es de 95, 
de los cuales 63 corresponden a 
países —58 individuales y 5 
conjuntos— 5 temáticos cons- 
tmidos por la Organizadora, 6 de 
empresas, 4 de organismos inter
nacionales y 17 de comunidades 
autónomas^ En total, cerca de 
420.000 m" de superficie cons
truida.

Los espacios públicos han re
cibido un tratamiento bioclimá- 
tico específico. Para la foresta
ción del recinto se utilizan 
350.000 árboles y arbustos per
tenecientes a 1.000 especies di
ferentes. La superficie ajar
dinada supera los 300.000 m . 
Lagos y canales ocupan unas 20 
Ha. Hay además 120 fuentes or
namentales —26.000 m" de su
perficie de agua— y numerosas 
cascadas y estanques.

Noventa y seis restaurantes, 
setenta bares y cafeterías, ciento 
cincuenta tiendas, dieciséis ofi
cinas bancarias, once oficinas de 
información, 200 puntos de in
formación mediante pantalla 
táctil, asistencia sanitaria, guar
dería, consignas, etc., forman 
una tupida red de servicios a dis
posición de los visitantes.

Los accesos al recinto se pue
den efectuar en coche o en auto
car —se dispone de 40.000 pla
zas de aparcamiento para turis
mos y 1.100 plazas para autoca
res—; en el tren de alta veloci
dad o en el convencional, en bar
cos, con salida desde Sevilla, en 
helicóptero hasta el helipuerto 
del recinto o a pie, a través de 
varios accesos peatonales.

En la Expo’92 se ha aplicado 
la última tecnología de teleco
municaciones, con una red digi
tal de servicios integrados que 
permite la transmisión de la voz, 
textos e imágenes.
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Su mayor capacidad intelectual les aboca al aburrimiento escolar

Educación edita un documento sobre la necesidad de 
dedicar una atención especial a los alumnos superdotados

Los niños superdotados 
necesitan una atención es
pecial en su formación, se
gún reconoce el Ministerio 
de Educación, que ha edi
tado un documento dirigi
do a los profesores, titula
do “Educación de Alumnos 
Superdotados”.

Madrid.—Tres de cada cien 
alumnos son superdotados, cifra 
estadísticamente igual a la del 
número de deficientes mentales, 
según dijo a Efe Francisco Gaita, 
presidente de la Asociación Va
lenciana de Superdotados y Ta
lentosos (AVAST).

El presidente de AVAST aña
dió que en un colegio de 250 
alumnos habrá entre seis y ocho 
niños superdotados, pero que, 
sin embargo, al contrario de lo 
que ocurre con los deficientes, 
no reciben la atención necesa
ria.

“El niño superdotado —afir
mó— tiene una gran capacidad 
verbal y al año y medio ya habla 
de forma fluida, también tiene 
una curiosidad increíble por to
do tipo de temas y un buen ren
dimiento escolar, aunque en al
gunos casos se traduce en fraca
so, ya que se aburre en las clases 
al tener una capacidad superior a 
sus compañeros”.

NIÑOS DIFERENTES

Gaita destacó que “el niño su
perdotado se siente diferente y si 
este sentimiento no se orienta 
bien, llegará un momento en el 
que crea que él es normal y los 
demás, distintos y como en oca
siones no tienen habilidades so
ciales, puede llegar a los diez 
años y retirarse del mundo”.

Los padres que crean que sus 
hijos son superdotados, según 
Gaita, “deben acudir a un centro

especializado para que realicen 
un diagnóstico al niño, que no 
se limite a valorar su coeficiente 
de inteligencia. Suelen ser prue
bas de inteligencia standarizada, 
normalmente la escala de Wes- 
chler”.

“Después —manifestó— ten
drán que acudir a alguna asocia
ción o experto que determine 
cuáles son las necesidades edu
cativas especiales que necesi
tan. En España funciona una 
agrupación como la nuestra en 
Barcelona y otra en Zaragoza”.

El niño superdotado, según 
Gaita, procesa muy tapidamente 
la información desde su naci
miento, lo que afecta a sus pa
dres en casa y a los profesores 
en el colegio, ya qué a menudo 
tienen que responder a pregun
tas inesperadas o interrumpir el 
ritmo de sus clases.

PAPEL DE LOS 
PROFESORES

De cara a los profesores, el

Centro Nacional de Recursos 
para la Educación Especial del 
MEC publicó el documento 
“Educación para Alumnos Su
perdotados”, que ha sido critica
do por Gaita “ya que casi exclu
ye la figura del psicólogo, se 
centra en los superdotados pro
ductivos y carga toda la respon
sabilidad en los profesores, aun
que nos felicitamos por su publi
cación”.

La doctora Patrice R.Verhaa- 
ren, redactora del Documento, 
toma como definición de los 
mismos la dada por el doctor 
Joseph Renzulli de la Universi
dad de Connecticut (EEUU), 
que dice que son niños que po
seen una capacidad intelectual 
superior a la media, que mues
tran una gran capacidad de tra
bajo y altos niveles de creativi
dad. Añade que “no tienen for
zosamente que ser extraordina- 
riemente inteligentes, dedican 
una gran cantidad de energía a 
resolver un problema concreto 

y su creatividad es el resultado 
de una enorme cantidad de tra
bajo”.

“Estos alumnos requieren do
centes que conozcan bien sus 
habilidades, talentos y necesida
des educativas, y estén dispues
tos á colaborar con ellos”, según 
R.Verhaaren, “aunque algunos 
profesores consideran a estos ni
ños como otra carga añadida a su 
sobrecargado trabajo”.

Las características que debe
rían llamar la atención de padres 
y profesores, donde se incluyen 
las relacionadas con su capaci
dad intelectual, liderazgo, artes 
plásticas y habilidad psicomoto- 
ra. Centran otro de los capítulos 
del documento, que será reparti
do por los centros escolares.

Suscríbase a:
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA

Sindicatos de la 
Enseñanza 
reivindican la 
jornada 
continuada para 
el profesorado

Madrid.— La Confedera
ción de Sindicatos de Traba
jadores de la Enseñanza 
(STBs) reivindicó pública
mente, la semana pasada, la 
convocatoria de una mesa 
sectorial para negociar la 
jomada continuadapara todo 
el profesorado de Básica y 
Medias.

Según STEs, se trata de 
una reivindeiación pendien
te desde 1988 y califica de 
intransigente la actitud del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia por no querer tratar 
del tema, cuando, añade, en 
estos momentos hay en te
rritorio MEC más de 200 
centros de EGB y el 80 por 
ciento de Medias que la tie
nen.

En su opinión, las activi
dades extraescolares podrían 
impartirse inmediatamente 
después de las tareas lectivas 
y asi los niños no se queda
rían a las tres de la tarde en 
la calle. Puntualizan que la 
jomada continuada tiene que 
respetar e incluso aumentar 
las infraestnichiras y los as
pectos sociales de la escuela 
tal como es el comedor esco
lar.

El secretario de Estado de 
Educación, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, dijo que la cues
tión de la jomada continuada 
es un tema muy complejo, 
que requiere un estudio pro
fundo desde una perspectiva 
pedagógica que tenga como 
objetivo facilitar el aprendi
zaje de los alumnos.

STEs se congratula de que 
en Canarias se haya llegado 
a un acuerdo sobre la joma
da continuada, que permite, 
en su opinión, que cada co
munidad educativa pueda 
decidir democráticamente 
sobre la cuestión.

Constituida la Federación Estatal 
de Opositores de Enseñanza

El Gobierno quiere establecer en Gijón la sede 
politécnica más importante del norte de España

Salamanca.— Los repre
sentantes de los 50.000 afecta
dos por el sistema de oposicio
nes en la enseñanza, reunidos en 
Salamanca durante el fin de se
mana, acordaron establecer y le
galizar la Federación Estatal de 
Opositores de Enseñanza 
(FEOE), según comunicaron al 
término de las sesiones.

La FEOE trata de prestar “co
bertura jurídica y organizativa” 
a quienes opten a la función pú
blica docente y también preten
de “devolver su capacidad cali
ficadora a los tribunales exami
nadores del concurso-oposición 
del 91" mediante la defensa de 
quienes lograron puntuación su
perior a 5 en las últimas pruebas.

Durante esta reunión, los re
presentantes de los afectados por 
el sistema de oposición denun
ciaron el crecimiento “incontro

lado y excesivo” de los interinos, 
lo que “cierra oportunidades” a 
los aspirantes libres.

Entre las reivindicaciones 
planteadas figuran la “deroga
ción inmediata del sistema vi
gente de acceso a la función pú
blica docente” y también plan
tear un nuevo sistema de acceso 
sobre bases “que garanticen el 
derecho constitucional de capa
cidad, mérito e igualdad”, con 
supervisión de los sectores im
plicados.

Los reunidos en Salamanca 
también pidieron la apertura de 
un acuerdo marco que exija un 
compromiso formal por todas 
las partes (Administración, sin
dicatos y afectados) de que nin
gún acuerdo que se adopte “dis
minuya la cantidad y posibilida
des de ingreso en futuras convo
catorias”.

Gijón.— El ministro de Edu
cación y Ciencia, Javier Solana, 
manifestó la pasada semana en 
Gijón que “el Gobierno quiere 
convertir al campus universita
rio de esta ciudad en la sede po
litécnica más importante del 
norte de España”.

El ministro añadió que “en 
Gijón tiene el Ministerio de 
Educación y Ciencia (MEC) su 
operación de inversiones más 
amplia, cercana a los cinco mil 
millones de pesetas, y su campus 
universitario será un punto de 
referencia para la formación 
tecnológica que exige la Comu
nidad Europea”.

Solana realizó estas manifes
taciones después del acto formal 
de entrega de la Cruz de Alfon
so X El Sabio a la catedrática 
gijonesa de Matemáticas Rosa
rio Rendueles Hourtouat, en el 
salón de actos del Ayuntamiento.

El miembro del Ejecutivo, . 
que habló del tema universitario 
con el alcalde de la ciudad, Vi
cente Alvarez Areces, anunció 
que este año se licitarán las 
obras de las sedes departamenta
les del campus gijonés, que ten
drán un presupuesto de obra de 
3.800 millones de pesetas.

Solana se refirió al esfuerzo 
que debe realizar el Gobierno 
español para adaptar las ense
ñanzas a las exigencias del mer
cado de trabajo, en la línea de 
las nuevas tecnologías, y dijo 
que “queremos que Gijón sea 
uno de los puntos de desarrollo 
de estos nuevos estudios técni
cos”.

En otra parte de su discurso 
habló del “momento crucial para 
la educación en España que es
tamos viviendo”, y señaló que 
“si somos capaces de aprove

charlo habremos hecho un gran 
servicio al país, porque si hubie
ra una variable para medir la 
prosperidad de los pueblos al 
final de siglo, sin duda iría ligada 
a la educación y a la forma
ción”.

En su intervención también 
resalló la importancia del trabajo 
de los profesores “como forma- 
dores de las nuevas generacio
nes de un país”, y recalcó que 
“con el homenaje merecido a 
Rosario Rendueles quiero tam
bién homenajear a todos los pro
fesores de España que dedican 
su vida y sus esfuerzos a esta 
noble labor”.

El ministro de Educación y 
Ciencia inauguró en Oviedo el 
nuevo campus de El Milán y. el 
aulario de El Cristo pertenecien
tes a la Universidad de Oviedo.
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Mesa de conferenciantes e Intervinientes. Aspectos del salón de actos.

___________ANGEL ESTEBAN CALLE
Al abrir el acto, el presidente 

del Centro Segoviano, José Luis 
Bemal, puso de relieve la pre
sencia de numerosos tureganen- 
ses en la capital de España, como 
lo indica su elevada proporción 
entre los socios del propio cen
tro. Incluso, dos miembros de la 
junta directiva del Hogar de los 
segovianos en Madrid son tam
bién de Turégano: la directora 
del Grupo de Danzas, Emilia 
Pascual Tarragato, y el bibliote
cario, Plácido Iglesias.

A continuación, intervino el 
catedrático de la Universidad 
Complutense, Francisco Ro
dríguez Adrados, miembro de 
la Real Academia Española y 
presidente de la Sociedad Es
pañola de.Estudios Clásicos, a 
quien se debe el prólogo del 
libro de Victoriano Borregue
ro, del cual dijo que “nos pre
senta a Turégano tal cual es”. 
Añadió que “el autor ha contri
buido mucho a hacemos cono
cer ese ser suyo, como símbolo 
de algo más amplio, a través 
del estudio, en gran medida ori
ginal y nuevo, de su historia y 
de su reflejo en nuestra litera
tura y en nuestras artes”.

El profesor recordó la historia 
de Turégano y luego explicó: 
“Hay el Turégano medieval; hay 
el dieciochesco, no del todo co
nocido, pero sumamente im
portante; y hay el de nuestros 
días; una Villa agrícola, pero 
también y muy principalmente 
ganadera, que reposa, coronada 
por su castillo y su iglesia, en la 
llanura entre la sierra y los pina
res, paisaje inolvidable. Es un 
ejemplo de la Castilla arraigada 
en el pasado y que quiere vivir 
en el presente, no quedarse es
tancada y desangrarse con la 
emigración”.

UN SIMBOLO 
CULTURAL

“Turégano —afirmó— es un 
símbolo, uno de los florones de 
Castilla, viejo y nuevo, según se 
le describe en nuestro libro. Y 
Castilla es central en la vida de 
nuestra nación, de España, digá
moslo directamente, por mucho 
que se le critique, que se hable 
de su dominación y su miseria, y 
que se dirija la vista a otros pue
blos también de España. Aunque 
en todo esto puede haber sus ra
zones, Castilla es el espinazo

Con la presentación del libro de Victoriano Borreguero “El Señorío Episcopal de Turégano"

Homenaje a la Villa de Turégano 
en el Centro Segoviano de Madrid

El Centro Segoviano de Madrid ha si
do el escenario de una velada, en la que 
se demostró que lo popular no está reñi
do con lo culto. Se celebró con un doble 
objetivo: rendir un merecido homenaje a 
la Villa de Turégano y a los tureganenses

en Madrid y, al mismo tiempo, realizar la 
presentación del libro “El Señorío Episcopal 
de Turégano”, original del historiador y pe
riodista Victoriano Borreguero, que en la 
actualidad dirige un Instituto de Bachil
lerato.

central de España y sigue sién
dolo”.

El ilustre académico hizo 
una propuesta: “Habría que, de 
algún modo, usar el castillo co
mo símbolo cultural y lugar de 
encuentro. Se ha hablado va
rias veces de ello. Las dificul
tades que hay pueden superar
se. Turégano es un buen sitio 
para esto”.

ÍJITu N RINCON EN |j|l 
NUESTRO CORAZON J

Por su parte, Victoriano Bor
reguero agradeció el homenaje a 
la Villa Episcopal de Turégano 
promovido por el Centro Sego
viano de Madrid: “Estoy orgu
lloso de que, con el pretexto de 
mi libro, hayamos podido rendir 

PILDAIN
Un bello encuadre de la mesa presidencial.

homenaje ala Villa de Turégano 
y a los tureganenses en Madrid. 
En nombre de la Villa, su alcal
de, Pedro Velasco, ha venido a 
manifestaros su agradecimiento. 
En nombre de los hombres y mu
jeres de la Villa de Turégano, a 
quienes el azar llevó a vivir en la 
Villa de Madrid, yo os doy las 
gracias y mi reconocimiento. El 
Centro Segoviano siempre ten
drá un rincón en nuestro cora
zón”.

Borreguero Vírseda acabó re
firiéndose a algunos párrafos de 
su libro: “Cuando se presentó 
"El Señorío Episcopal de Turé- 
gano" en el salón de actos del 
Ayuntamiento tureganense, re
cuerdo que leí las últimas líneas 
del libro, en donde hago una es
pecie de dogma de fe en las cosas 

pequeñas nuestras: en los trigos 
que verdean, el girasol iluminan
do el paisaje, las alamedas y 
huertas de árboles frutales, los 
rebaños de ovejas, las bandadas 
de grajos, las cigüeñas del cam
panario, las águilas siefnpre en 
círculos en el alto cielo castella
no..."

Seguidamente, Francisco 
Martín, presidente de la Comi
sión de Cultura de la Diputación 
Provincial y concejal del Ayun
tamiento de Turégano, expresó 
un deseo: “Nos gustaría que Tu
régano recobrase esa dignidad 
histórica, esa dignidad que, de 
alguna manera, ha ido perdiendo 
por los avalares de la vida, por el 
despoblamiento, por otras mu
chas circunstancias”.

“Quisiéramos —agregó—

que no fuera el castillo algo 
desamparado, sino que se le die
ra una utilidad razonable y única 
en la historia de nuestro pueblo. 
¡Ojalá el castillo sea realmente 
un símbolo del renacimiento de 
Turégano! A mí me gustaría, y 
aquí hay presentes importantes 
instituciones, rehabilitar ese cas
tillo y reclamo, por parte de to
dos, una atención muy especial 
hacia ello”.

rRECONOCIMIENTOAtl 
v ACERVO HISTORICO

En el curso del acto, el alcalde 
de Turégano, Pedro Velasco 
Huertas, se emocionó al dar las 
gracias a cuantas personas e ins
tituciones partibipaban en ese 
cálido homenaje y recibió, de 
manos de José Luis Bemal, un 
pergamino original del pintor 
Sánchez Muñoz, que rezaba así: 
“El Centro Segoviano de Ma
drid, a la Villa de Turégano, en 
reconocimiento a su importante 
acervo histórico, artístico y cul
tural, así como a la constante 
presencia de tureganenses en 
Madrid”.

Tras la entrega de este per
gamino conmemorativo, pro
nunciaron breves pero jugosas 
alocuciones en alabanza de Vic
toriano Borreguero y de su obra 
el presidente de la Caja de Ahor
ros de Segovia, José Miguel 
Useros Serrano; el delegado te
rritorial de la Junta de Castilla y 
León en Segovia, Luis Pérez de 
Cossío, que actuaba también en 
representación del presidente de 
dicha Junta: el senador Jaime 
Rodríguez, y el presidente de la 
Diputación Provincial Atilano 
Soto Rábanos, quien clausuró la 
velada diciendo: “Loor a este 
pueblo prócer, a éste ínclito pue
blo, a este noble pueblo de Turé- 
gano, que hemos llamado sol de 
Segovia; y a esta Segovia, que es 
la luz de Castilla; y a esta Casti
lla, que es el corazón de Espa
ña".

Finalmente, el Grupo de Dan
zas del Centro Segoviano de 
Madrid, dirigido por Emilia Pas
cual Tarragato, tuvo una brillan
te actuación. Después, la velada 
se prolongó con un animado 
coloquio entre los numerosos 
asistentes que abarrotaron el sa
lón de actos del Centro, los cua
les fueron obsequiados con típi
cas tapas segovianas y bollería 
de Turégano.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO
* rO COMERCIALES 

ro INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCION 5
Teléfono 91-5339700

' ALQUiüERES ■ '

NAVE en Segovia tiempo Indefi
nido. Teléfono 422719.

LOCAL céntrico, oficinas o simi
lares con ascensor. Teléfono 
422719.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

SE ALQUILAN naves con ovejas 
y pastos, zona Madrid. Llamar 
de 9 a 5. Teléfono 91/7854571.

ALQUILO oficina 60 m2, José 
Zorrilla, 14,1.a Teléfono 435387.

PISO amueblado Albuera, ex
terior, calefacción, ascensor, 
agua caliente. Teléfono 425630.

SE ALQUILA piso céntrico, tres 
dormitorios. Razón: Teléfono 
432644. 
ALQUILO o vendo nave 200 m2, 
Polígono “El Cerro". Teléfono 
428600, horas comercio.

ALQUILO piso pequeño, céntri
co, bajo, sin calefacción. Enviar 
teléfono Apartado de Correos 
404, Segovla.

■ .COMPRAS
COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

ÉHSEÑANZAS V
LOOOS: Inglés. Sección Adul
tos y EGB. Curso por niveles. 
LOOOS: EGB, BUP, COU, Cien
cias y Letras: Matemáticas, Lite
ratura, Lengua, Inglés. José Zo
rrilla, 5. Teléfono 435613.

LOGOS. Técnicas de Estudio. 
Aprenda a estudiar, a preparar 
exámenes. Curso Intensivo. Jo
sé Zorrilla, 5. Teléfono 435613.

800 PLAZAS: Técnicos auxilia
res de Informática. Requisitos: 
Mayores 18 años con bachiller, 
FP-2 o equivalentes. 350 PLA
ZAS: Gestión de Informática. 
Presentación Instancias hasta 
30 de enero. Iniciamos prepara
ción de ejercicios en ACADE
MIA PIRAMIDE. C/ Fernán Gar
cía, 1-1.8 (junto Acueducto). Te
léfono 441566.

STUDIO 21. Clases particulares: 
EGB, BUP, FP, COU, Selec
tividad. Primeros carrera, todas 
sus asignaturas. ¡Soluciona tu 
futuro! Preparándote oposicio
nes. Oferta pública empleo 
1992. Administrativos, auxilia
res del Estado, oficiales, auxilia
res, agentes judiciales de Justi
cia. Plazas Inserso. Gascos, 9. 
Teléfono 434010.

GANADOS ▼
VENDO 20 vacas suizas en ex
plotación. Juan Estebarán Bur
gos. Perorrublo.

SE VENDEN 500 ovejas por falta 
de mano de obra. Llamar de 9 a 
5. Teléfono 91/7854571.

NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESIT A dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovia.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gra
tis INICO. Apartado 1.209. San 
Sebastián.

SE BUSCA repartidor con car
net de 1.a, edad máxima 35 
años. Teléfono 431250. .

SE NECESITA persona para rea
lizar programa de gestión co
mercial en red, en lenguaje clí
per o similares; abstenerse sin 
experiencia. Teléfono 431162.

SE NECESITA dependiente y 
aprendiz. Teléfono 424396.

SE NECESITA ayudante o ayu
danta para bar-restaurante El 
Pilar. Villacastín. Teléfono 
107050 (5 a 7 tarde).

SE NECESITA chica o señora 
para cuidar niño por las maña
nas. Teléfono 420577, tardes.

SE NECESITA dependiente 17
18 años. Teléfonos 437222, 
440448.

SE NECESITA señora o señorita 
para cocina. Las Tres BBB, Se
govia.

SE NECESITA dependiente 
16/17 eños. Razón: "Boutique 
Maza".

RESTAURANTE César, junto al 
Acueducto. Teléfono 428101.

| ■ VARIOS
ELECTRICIDAD ESPALUZ, lám
paras, aparatos Iluminación. 
Calle Guadalajara, 8. La Albuera. 
Teléfono 426763.

MAQUINAS de coser Refrey 
Cosemátlc. Enseñanza gratuita. 
Teléfono 427510.

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Rulz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

¡ATENCION comunidades! RE
COSA, empresa especializada 
en reparaciones e Instalaciones 
de: tejados, canalones, limas, 
bajantes. Impermeabilizaciones 
de: terrazas, cubiertas, tejados, 
fachadas. 10 años de garantía. 
Andamies de plataformas au- 
toelevantes sin molestias en 
aceras. Teléfono 900/405050 
(llamada gratuita). Atendere
mos su llamada las 24 horas del 
día. Somos profesionales. Pre
supuestos sin compromiso.

DETECTIVES LIBRA. ¿Duda, 
sospecha? Llámenos. Prematri
moniales, vigilancias todas, ba
jas fingidas, búsquedas. Espa
ña, extranjero. 5939600.

VEHICULOS V -

VEHICULOS Importación. Motor 
Castllla-Aupiea. 20 año» expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032. -

VENDO Seat Málaga. Extras, 
bien cuidado, siempre en gara
je. Teléfono 437194.

VENDO furgoneta Nissan Trade 
2.0, Isotermo, SG-5...-D. Teléfo
no 432813.

CAMION MAN mod. 15192 con 
furgón Isotermo, año 86. PEGA
SO 4 ejes mod. 3188, con bañe
ra. TRACTORA DAF, 285 HP. 
SUZUKI Vitara, un año, con ele- 
valunas eléctrico, dirección 
asistida, cierre centralizado. J. 
L. Horcajo, S.A. Teléfono 
432261.

TALBOT Tagora, Turbo Diesel, 
dirección asistida. RENAULT R- 
21 GTD, año 86. FURGONETA 
VOLKSWAGEN Diesel, año 85. 
FORD FIESTA 1.6, año 89. PEU
GEOT 205 Diesel, año 87. RE
NAULT 9 GTS. VOLVO 340 GL, 
año 87. Autoescandlnavla, S.L. 
Teléfono 432261.

HiWiW
COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

CERCADOS Raques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

PARTICULAR vende chalet en 
. La Lastrllla. Teléfono 441217.

VENDEMOS comederos, ama
rres, tolvas, teleras, etc. Teléfo
no 422087.

VENDO chalet adosado. 
Residencial El Sotlllo. Teléfono 
433679.

¿QUIERE usted cercar? Mate
riales para cerramientos de fin
cas y jardines. Ferretería Lló
rente. Villacastín. Teléfono 
107110.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Per
diguera. Castronuño (Vallado- 
lid). Teléfonos (91) 5623960, (91) 
5620290.

SE VENDE parcela 5.900 m2. Po- 
ligono Hontorla. Teléfono 
436695.

EN LA GRANJA: Se venden áti
cos y pisos de 1, 2, 3 y 4 dor
mitorios. Teléfono 470721.

SE VENDE piso con plaza garaje 
a estrenar, edificio Castilla. 
91/5443681, particular de 19 a 
21, Sr. Madrigal.

APARTAMENTO a estrenar, con 
aparcamiento, céntrico. Teléfo
no 91/2485885.

VENDO naves Industriales de 
250 m2 a 500 m2, en La Lastrllla, 
y casa vieja en San Millón (junto 
iglesia). Teléfonos 434376, 
427981.

INMOBILIARIAS V

TOVAR: Vende chalet y explota
ción ganadera a 10 kms. de Se
govla.

TOVAR: Vende chalet San Il
defonso, 1.500 metros parcela, 
buena situación.

TOVAR: Vende chalets Los An
geles de San Rafael. Distintas 
superficies.

TOVAR: Vende tres únicos cha
lets adosados, llave en mano, 
Torrecaba fieros.

TOVAR: vende chalet Otero de 
Herreros. Parcela 900 metros, 
amueblado.

TOVAR: Traspasa bares Cronis
ta Lecea, Ezequiel González, In
fanta Isabel, Doctor Sancho.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Los Huertos. 70 metros. 10 
años.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Carrasco, superficie 370 me
tros, 2 plantas.

TOVAR: Alquila local José Zor
rilla, superficie 320 metros, 2 
plantas.

TOVAR: Vende-alquila local ca
lle Cantueso, 800 metros, posi
ble división.

TOVAR: Traspasa bar restau
rante 300 m2. Imposible atender. 
2.500.000 pesetas.

/ 43.59.50 S1 43.54.61

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

LOCALES (TRASPASO)

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: MARQUES DEL AR
CO. 55 m. Totalmente acon
dicionado. Precio ocasión. En
clave Ideal.

HABITAT: Junto PLAZA MA
YOR. 60 m. 2 plantas. Cualquier 
actividad. Situación Inmejora
ble.

HABITAT: CONDE SEPUL- 
VEDA. 140 m. Instalado como 
pub. Amplio escaparate.

HABITAT
5^ Z Telf.: 43.30.10_

RESIDENCIAL 
“SAN CRISTOBAL”

ULTIMOS

Garajes y apartamentos de 
1,2 ó 3 dormitorios desde

55.000 ptas./mes

HABITAT: SARGENTO PROVI
SIONAL. 55 m. Ideal uso ofici
nas. Fachada 2 calles. Económi
co.

HABITAT: Junto CALLE REAL. 
50 m. Gran fachada. Contrato in
definido. Véalo.

HABITAT: ONESIMO REDON
DO. 75 m. Acondicionado como 
bar. Precio ocasión. También 
venta.

HABITAT: OBISPO QUESADA. 
180 m. 2 plantas. Cualquier ac
tividad. Fachada 8 metros.

HABITAT: Junto CATEDRAL. 
225 m. Perfecto acondiciona
miento como pub. Vivienda 
planta primera. Renta módica.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 110 
m. Excelente situación comer
cial. Incluye mobiliario. Renta 
3.000 pesetas.

HABITAT: CALLE REAL. 45 m. 
Acondicionado. Unico en zona. 
Información personal.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. SI quiere vender, si quiere 
comprar, siga loa nuevos siste
mas en gestión Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

LAS MEJORES OFERTAS

FINCAS NOVO: Alquila local co
mercial 225 m2. José Zorrilla. 
Diáfano.

FINCAS NOVO: Alquila piso 
amueblado, La Albuera. 3 dor
mitorios. Calefacción.

FINCAS NOVO: Vende o alquila 
local 55 m2. Nueva construc
ción. C/ Gascos. Muy luminoso.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono 
441729.

»» s s ■; > ñ s T ;■ 8S i ¡; 8£ 8ÍL.Í.Í

X REZA
i NUEVE AVEMARIAS : 
i' Durante nueve días «
- Pide tres deseos, uno de «
<• negocios, y dos imposibles. »
;; Al noveno día publica este « 

aviso y se cumplirán aunque $ 
"\^no lo creas.  I.
’Sx 4 7 x ■: ” » x 8 ~ » x < 55 x 4 7 x x •: 7 x x 4 » XS

Suscríbase a:

a ÍDIWTMO DE SEGOVIA

-I í 8 a i í 82.1 88S.ii 84.£ i .13-1

Aproveche esta ocasión
Nueva promoción de viviendas adosadas en Torrecaballeros: 
Tres domnitorios dobles, uno sencillo, dos baños, aseo, coci
na, tendedero, terraza, hall, estar-comedor, garaje y jardín.

[ 13.700.000ptas. ; •
Promueve Vidaconfort, S.L. Infórmese en el Tel. 43 75 37 

(incluso sábados y domingos)

NUEVE AVEMARIAS
Durante nueve días
Pide tres deseos, uno de 

negocios, y dos imposibles.
Al noveno día publica este 

aviso y se cumplirán aunque
no lo creas. A. R.

»x

La Junta General Universal de socios de la Compañía Mercantil 
CASTILMUEBLE, S.A., celebrada el día 27 de enero de 1992, acordó 
modificar el objeto social de la entidad, que desde esta fecha es:

Artículo 2.8: “La Sociedad tendrá por objeto:
1 .— La fabricación, venta y comercialización de toda clase de mue

bles y componentes de los mismos, así como cualquier otra actividad 
de ebanistería y carpintería con ello relacionado.

2 .— La adquisición, promoción y venta de toda clase de fincas 
rústicas y urbanas, y su explotación en las formas admitidas en dere-
cho." A efectos de su público conocimiento. 

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 clases de guerra)

C A M 
SAN 
S A T 
A U P 
NAO 
T U F 
ATA 
Q U I
S M U 
C I A 
ALA 
T E R 
MAN 
A U S

P U Z 
CHA 
E R I 
A M U 
S T U 
R I B 
N O C 
N X I 
N D I
S N E 
R G A 
A Z O 
D O R 
T R A

R A N 
N O T 
A G R 
B L O 
ZAR 
O A D 
O R D 
O N V 
A L R 
G R O 
D A U 
N A F 
N O I
L C O

O A B 
A F I 
OSA 
Á M B 

A C I 
OVO 
J O L 
A D O 
E A G 
M A I 
G I C 
R I A 
S E C 
L E C

E L A 
L T O 
DOS 
A L I
V I L 
CEA 
I A N 
I A I
I O R 
N S A 
E A M 
P E B 
E S U 
A I S

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— Paso de los Alpes. 2: 

Preposición inseparable que a veces denota in
ferioridad, acción secundaria, etc. Municipio 
de Pontevedra. 3: Ente (Pl). Corpúsculo de 
energía o radiación luminosa precisa para 
arrancar un electrón de un átomo. 4: Rezaré. Al 
revés, labraré. 5: Se representaranen la fanta
sía especies o sucesos mientras duermen. 6: 
Contracción. Constelación. Habla. 7: Morir. 8: 
Repita. Evite. 9: Síntoma premonitorio de un 
ataque epiléptico (Pl). Máximos. 10: Artículos 
(Pl). Número. 11: Individuo del senado.

VERTICALES.--1: País del este de Africa. 
2: Estar. Tejido que forma malla poligonal. 3: 
Cada uno de los capítulos del Corán (Pl). 
Cierta fruta (Pl). 4: Uno de los pueblos primi
tivos de España. Había, existía. 5: Caballeros. 
6: Letra del alfabeto griego. Tueste. Nota 
musical. 7: Fértiles, copiosos de frutos. 8: Al 
revés, árbol leguminoso, especie de acacia. 
Evito. 9: Advierten. Voz que corre éntre el

1 2 3 * 5 6 7 I 9 10 U

1 

2 

3 

* 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11

pueblo. 10: Religiosa. Número. 11: Pertene
ciente al país o lugar en que uno ha nacido 
(femenino y PL).

Siete errores
Al copiar el dibujo, el dibu

jante cometió siete errores. 
¿Sería Vd. capaz de descubrir
los? .

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Buena. TRABAJO: Sea más enérgico y no deje que la 

gente le abandone el corazón tan pronto. AMOR: Cuidado con las 
coqueterías de esa persona; no se deje embaucar.

TAURO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Venza su timidez y sus complejos 
y no actué como un niño. AMOR: Tranquilidad.

GEMQNIS.—SALUD: Muy buena. TRABAJO: Se sentirá satisfecho de sus 
gestiones. AMOR: Ningún cambio.

CANCER.— SALUD: No abuse del café. TRABAJO: Sus esperanzas 
aumentarán con motivo de una llamada telefónica. AMOR: Riesgo de 
discusión.

LEO.— SALUD: Pasable. TRABAJO: No intente convencer a sus supe
riores; es mala política hacerles ver que están equivocados. AMOR: 
Conquista amorosa.

VIRGO.— SALUD: Jaqueca. TRABAJO: Progresos notables que aumen
tarán sus posibilidades de quedarse en ese puesto. AMOR: Optimis
mo.

LIBRA.— SALUD: Excelente. TRABAJO: No pierda el tiempo en cosas 
superficiales; concéntrese en lo positivo. AMOR: No sea tan cruel 
con el ser amado; deje de lastimarle.

ESCORPIO.— SALUD: Procure tomar más el aire y no pase tanto tiempo 
en lugares poco ventilados. TRABAJO: No se sentirá satisfecho de su 
gestión. AMOR: Felicidad.

SAGITARIO.— SALUD: No sea aprensivo y olvídese de si mismo. TRA
BAJO: Escoja con más cuidado a sus colaboradores. AMOR: Expe
riencia agradable.

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Noticias excelentes. 
AMOR: La rivalidad de cierta persona le hará sentirse inquieto.

ACUARIO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Hoy tendrá ocasión de dar 
una lección a ese compañero que se las da de listo. AMOR: No siga 
fingiendo algo que no siente. - ■

PISCIS.— SALUD: Dolor de cabeza. TRABAJO: No reaccione de forma 
violenta y no conceda tanta importancia al dinero. AMOR: Las 
palabras del ser amado le llenarán de orgullo.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán tranquilos, pacíficos y muy prácticos. No perderán el tiempo en 

cosas supérfluas y jamás se enfrentarán con nadie de forma abierta.

PROBLEMANUMERICO

Las letras de la P a la Z representan los 
números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmcnte, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

Z d ü A u X
0 6 8 ¿ 9 9
S A n 1
V E Z L

ooitiawnN vwaiaotid
'OSEA ‘BUiaid ‘BUBJU9A 

‘jopaSoo ‘b Su b u i ‘onidx> ‘o j jb j l

sayoyua aiais
[s 
n
8

X u s

Y X R

Q R X

V P U

T Y Q

T V = 15

P U = 29

U S = 25

X T = 20

V X = 24

V 
u

N

3 d
V 3 
S N

n 
v
3

3

J_Z£1

s o a v

24 29 25 20 15 = 113

Letras clave: U = 2; X = 5

v 
w 
i 
V 
3

l £l j í n vi) s
X

V
N 
N

s 
N 
ti 
V 
V

1 
a 
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ti 
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9 
N

3 1 O 3 1 V
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3 3
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N 
U
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¡Al
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V 
s

V 
Z
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v
V s
V 3
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TVE 1
15.00.-TELEDIARI01
15,35.-RUBI
16,25. - PASA LA VIDA
17,30. - AVANCE TELEDIARIO
17,35. - MAS VALE PREVENIR 
18,05.- EL RESCATE DEL TALISMAN
18,35.-BUSCAPALABRAS
19,05.-6.25
19.35.-JAKEYELGORDO 

‘¿Cómo te encuentras esta no
che?'

20,30.-TELEDIARIO 2
21,05.-UN, DOS, TRES...
23,30.-EL AUTOESTOPISTA

“El mártir’
23,55.- DIARIO NOCHE
00,10.-ALUCINE

•Gas S.S.S.’(1970-74')
Se ha producido un escape en las 
instalaciones para la guerra quími
co-biológica situadas en Alaska. El 
gas liberado causa la muerte a to
dos los mayores de 25 años.

01,30.-EN CONCIERTO
*Brits9r

02,30.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ________________
07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- PRIMERO IZQUIERDA
09,00.-ULTIMAS PREGUNTAS
09,30.- CONCIERTO DEL SABADO

(Emisión en estéreo)
11,00.-LA TIERRA DEL AGUILA
11,50.-TELE-EXPOMAGAZINE
12,00.- NO TE CORTES (NUEVO PRO

GRAMA)
12,55.- ENCUENTRO JUVENIL CON BA- 

NESTO
13,55.-ROCKOPOP

LA 2
17,30.- PRIMERA SESION

“La barrera’ (1965-81') 
Dirección: Pedro María Herrero 
Nacionalidad: Española
El amo del pueblo es el administra
dor de una marquesa dueña de 
toda la comarca. A este pueblo 
llega un nuevo maestro, que muy 
pronto se enfrentará con el ‘caci
que’ y al que intentará echar cuan
to antes.

18,55.-REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- AREA RESERVADA
21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15. -DOCUMENTOS TV
22,10. -EL ESPEJO

“Asesinato en el Este, asesinato 
en el Oeste’ (1990-110') 
La acomodada y respetable vida 
de un hombro de negocios queda
rá truncada al caer el Muro de Ber
lín, ya que se descubrirá su autén
tica personalidad y su turbio pasa
do

00,10.-COLOQUIO
Esta noche: “La nueva Europa’

01,35.- EL SHOW DE STEVE ALLEN
02,00.- CINE CLUB. LOS MALDITOS

“El camino dorado* (1979 - 98') 
Intérpretes: Tono Brum, Paco 
Acosta, Terele Pávez Antonio y 
Juan, dos alcohólicos con grandes 
problemas sentimentales, luchan 
por recuperarse con la ayuda de 
sus parejas y de la asociación Al
cohólicos Anónimos.

03,40.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __________ *---------
07,30.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- ACB
08,30.-GALA DEL DEPORTE
09,00.-DIBUJA 2

“El Profesor Poopsnagle" 
“Las aventuras de Long John Sil- 
ver*
‘Los ositos voladores’

10,15. -CINE PARA TODOS 
“El amigo de Héctor" (1986 - 93')
Dirección: Mark Callan 
Nacionalidad: Australiana 
Intérpretes: Robert Coleby, Bárba
ra Stephens, Thushka Hose 
El pequeño Héctor, adoptado por 
los Bailey, es un niño imaginativo 
con magníficos amigos.

11,55.- REDACCION DELA 2
12,00.-BALONMANO

Liga Nacional: Atlético de Madrid- 
F.C. Barcelona

13,15. -LA 2 PRESENTA: 
‘Garibaldi*

14,10.-LONGITUD-LATITUD
14,35.-ECONOMIA EN LA 2

TELEMADRID
15,00.- EN ACCION
15,30.-CINE DE TARDE 

“Esa rubia es mía’
Intérpretes: Alberto Sordi, Mónica 
Vitti.
Durante la II Guerra Mundial una 
compañía recorre los pueblos del 
interior de Italia, haciendo repre
sentaciones teatrales. En una de 
las ciudades son detenidos por los 
alemanes que les encierran en la 
bodega de un barco y les envían a 
Venecia. La tripulación reduce a 
los alemanes y pone proa a Bari 
donde está la VI Flota americana.

17,25.- BELLEZA Y PODER
18,15.-EL JUSTICIERO
19,10,-TOP MADRID GUIA
20,05.- LA BOLA DEL DRAGON
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO

21,00.-CINE DE NOCHE
“Shamus, pasión por el peligro" 
Intérpretes: Burt Reynolds, Dyan 
Cannon.
Un detective privado es contratado 
para que recupere unas joyas ro
badas y descubra un asesinato.

22,45.-TREINTA MINUTOS
23,15.- MIS CRIMENES FAVORITOS 
23,45.-TELENOTICIAS
00,00.- CINE DE MADRUGADA

‘Cara a cara al desnudo" 
Una psiquiatra, que lleva una vida 
tranquila y sin problemas, llega a 
pasar las vacaciones a casa de 
sus abuelos. Una vez allí comien
za a sufrir pesadillas y alucinacio
nes hasta el punto de intentar el 
suicidio.

02,15.- CAGNEYYLACEY
03,15.-FIN DE EMISION

Mañana ________________

09,00.-CARTA DE SINTONIA
09,35.-CONCIERTO
10,35.-AL CONTRAATAQUE
12,05.-DI NOSAUCERS
12,30.-LOS BOBOBOS
12,55.-LOS EWOKS
13,20. - MATINAL DEL SABADO
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO

ANTENA 3
15,00.- NOTICIAS
15,30. - LEONELA
16,15.-TELECINE

‘Faldas de acero" (1956 - 84')
Dirección: Ralph Thomas 
Nacionalidad: Norteamericana 
Intérpretes: Katharine Hepburn, 
Bob Hope

17.50.-TELETIENDA
18,00.-LA MERIENDA
19,40. - LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.-NOTICIAS
21,00.-NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,01.- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN

‘El Santo: El Dulac Azul" (1989 - 
90')
Dirección: Den nis Berry 
Nacionalidad: Británica 
Intérpretes: Simón Dutton, John 
Astin

23,45. - NOTICIAS
00,00.-LA CLAVE
02,00.-CINE DE MADRUGADA

‘El último hurra’ (1958 -121') 
Dirección: John Ford 
Nacionalidad: Norteamericana 
Intérpretes: SpencerTracy, Jeffrey 
Hunter

04,00.-CIERRE DE EMISION

Mañana ________________
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE 
07,30.- AULA 3 SALA DE CONCIERTO 
08,00.-DE TU A TU
09,30.- LA GUARDERIA DEL SABADO
11 .00.- POLVO DE ESTRELLAS I 

‘El juego de la muerte'1973 - 99’) 
Intérprete: Bruce Lee 

13 .00.- CENTIMETROS CUBICOS
14,00.-NOTICIAS .
14,03.- MI BELLA GENIO

NOTICIAS REGIONALES
14,30.- LOS HEROES DE HOGAN

TELESEGOVIA |
VIERNES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

11,10.- AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

14,00.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

18,00.-DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21,30,-INSERSO
22,15.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TVE TERRITORIAL

TVE-1
13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.-CON V DE VIERNES
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.- EL TIEMPO

LA DOS
20,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON

TELE 5
15,30.-REMINGTONSTEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
.17,25.- SUPERGUAY
19,00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

' BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.-MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SENSA

CION DE VIVIR
22,50.- TUTTIFRUTTI
00,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,50.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

GENTE?
01,50.-EROTISIMO

Mañana ________________
07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
08,00.- SUPERGUAY DEL SABADO

“Las chicas con las chicas" 
“Humor amarillo"

11,35.-PRESSINGCATCH
12,05.- EL SHERIFF CHIFLADO
13,00.-TELECINCO, ¿DIGAME?

CANAL+
15,00.-CINE:

“La noche de graduación’
16,36.-CINE:

“Aquí huele a muerto’
18,04.-CINE:

“En busca del valle encantado"
19,10.- SERIE INDIANA
19,33.-ESPECIAL INFANTIL
20,00.-AVANCE REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA:

‘Los primeros de la clase"
21,00.-TELECOMEDIA:

‘Padres forzosos’
21,28.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“Infierno"
23,42.-CINE:

“Las amistades peligrosas"
01,37,-INSIDEOUT
01,47.-CINE ESPECIAL X:

“Mi más íntimo secreto"
03,15.- CINE: ‘Un gran amor’
04,51.- CINE: ‘Buscando el pasado"
06,15.- CINE: ‘Escándalo"

Mañana ----------------------------
08,10.- ABC WORLD NEWS CON PETER

JENNINGS
08,40.-LOS 40 PRINCIPALES
09,30.- ESPECIAL INFANTIL:

“Despierta y al loro"
10,00.- DOCUMENTAL:

‘Los desaparecidos’
10,53.-CINE:

‘Indiana Jones y la última Cruza
da’

13,02.- DEL40AL1
14,00.- REDACCION, NOTICIAS
14.05.-TELESERIE:

‘La pandilla plumilla"
14,30.- DIBUJOS ANIMADOS:

‘Los chicos de Beverly Hills’

Madrid.— Elespacio “Do
cumentos TV” de La 2 ofrece 
hoy un reportaje titulado “El 
pudor o el impudor”, un do
cumental autobiográfico del 
escritor francés Hervé Gui- 
bert, muerto el pasado mes de 
diciembre a los 36 años a cau
sa del Sida. El programa, que 
muestra los últimos días de su 
vida junto a reflexiones del 
autor sobre el Sida, ha provo
cado en Francia una gran po
lémica, hasta el punto de que 
se emisión fue momentánea
mente aplazada.

Este aplazamiento fue de
cidido por el Consejo supe
rior de lo Audiovisual a ins
tancias del Consejo Nacional 
del Sida francés, que sin lle
gar a verlo consideró inopor
tuna su emisión debido a “la 
fuerte emoción que pueden 
provocar las dramáticas imá
genes del escritor condenado 
por la enfermedad del Sida”.

La2

El drama del Sida en 
“Documentos TV”

Sin embargo, gracias a la 
prensa especializada y a las 
presiones de expertos en la 
enfermedad, el propio Conse
jo Nacional del Sida decidió 
recomendar su emisión y lo 
calificó como un “testimonio 
excepcional, de una gran so
briedad y que expresa cosas 
muy poéticas y muy bellas”.

Guibert, que grabó más de 
diez horas de su vida cotidia
na en contacto con el Sida, 
durante el verano de 1990, se 
había hecho famoso por ser 
uno de los primeros escritores 
que contaron en un libro, “El 
tratamiento compasivo”, los 
estragos que el Sida causaba 
en su cuerpo y en su vida.

El escritor utilizó un video 
doméstico para filmarse a sí 
mismo y poner en imágenes 
muchas de las sensaciones 
que ya había transmitido en 
su obra literaria.

gg|

Más de siete millones de 
espectadores vieron 

“Don Quijote”
Madrid.— El estreno de la 

serie “El Quijote”, la pro
ducción más ambiciosa de 
cuantas ha emprendido 
TVE, fue seguido en la no
che del miércoles por 
7.239.000 personas, lo que 
significa una audiencia me
dia nacional del 21,8 por 
ciento, según datos de Ecotel 
facilitados a la dirección de 
marketing de RTVE.

El primer capítulo, que tu
vo una duración excepcional 
de 90 minutos, recogía la 
iniciación del ingenioso hi
dalgo, interpretado por Fer
nando Rey, en las lides de la 
caballería, la alianza con su 
fiel escudero, Alfredo Lan- 
da, y su lucha contra los mo
linos de viento.

Los cinco capítulos res
tantes, en los que se recoge 
la primera parte del libro es
crito por Miguel de Cervan
tes, se emitirán los miérco
les en la misma franja hora
ria, las 21:30 horas, con 60 
minutos de duración.

“El Quijote”, dirigida por 
Manuel Gutiérrez Aragón y 
producida por el ya falleci
do Emiliano Piedra con un 
coste de 1.200 millones de 
pesetas, ha sido galardonada 
recientemente en el Festival 
Internacional de Programas 
Audiovisuales (FIPA), cele
brado en Carmes, con el “Fi- 
pa” de oro a la mejor serie, y 
con el de mejor actor para 
Femando Rey.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA

La Iglesia recibió más de 8.000 millones de pesetas del IRPF-89 de las 15 comunidades autónomas.

' Madrid, Cataluña y Andalucía son las que más dinero aportan

Los castellanos y extremeños, los más dispuestos 
a dar a la Iglesia el apartado del IRPF

Los contribuyentes de Extremadura, Castilla y León y Casti
lla-La Mancha fueron los que optaron en un mayor porcentaje 
por la aportación a la Iglesia Católica en la declaración de la 
renta correspondiente a 1989.

Madrid (Efe).—Según una 
respuesta parlamentaria a una 
pregunta realizada por el diputa
do de IU Antonio Romero, el 
mayor importe, no obstante, se 
dio en el citado ejercicio fiscal 
en las comunidades de Madrid, 
Cataluña y Andalucía.

El importe total destinado al 
sostenimiento de la Iglesia 
Católica por los contribuyentes 
de las 15 comunidades autóno
mas de régimen común, fue en 
ese año de 8.190 millones de 
pesetas, destinándose 10.032 
millones al otro apartado optati
vo de la declaración del impues

UNA PLACA PERSISTENTE.- Esta “mini pista” de patinaje se encuentra en las proximidades de 
la plaza del Seminario, concretamente en la calle que une dicha plaza con la llamada “de los Espejos”. 
Dado lo estrecho de la acera en esa zona, la placa es un peligro no sólo para los vehículos sino 
fundamentalmente para los peatones. Aunque a los niños les sirve de “divertimento” y cada día la alisan 
un poco, sería conveniente que los servicios municipales procedieran a eliminarla cuanto antes. (Foto 
Peñalosa).

to sobre la renta, el conocido 
como “otros fines”.

La participación, por tanto, de 
la aportación de renta personal a 
la Iglesia Católica en la declara
ción anual fue en 1989 del 44,94 
por ciento, optando el restante 
55,06 por ciento por el apartado 
“otros fines”.

Cataluña, a pesar de situarse 
en segundo lugar de la clasifi
cación por importe en pesetas 
aportado al sostenimiento de la 
Iglesia Católica —con 1.488 
millones— ocupa el último lu
gar, con un 28,17 por ciento en

cuanto a contribuyentes que en 
su declaración de la renta opta
ron por hacer su aportación a la 
Iglesia.

La Rioja, a pesar de tener un 
porcentaje de contribuyentes 
que optaron por la aportación a 
la Iglesia por encima de la media 
nacional —el 44,56 por ciento— 
fue la comunidad autónoma de 
régimen común que menos dine
ro aportó en 1989, con 63,6 mi
llones de pesetas.

Por su lado, las diputaciones 
de régimen foral (contabilizadas 
aparte, dado su régimen fiscal 
específico), aportaron a la Igle
sia Católica en 1989 un volumen 
de 925,9 millones de pesetas, 
optando un 43,7 por ciento de las 
declaraciones por el sosteni
miento de la Iglesia.

NOMBRES
propios

OMAR SHARIFF NO ESTA SATISFECHO DE 
NINGUN PAPEL

El actor de cine Ornar 
Shariffha afirmado en Chile, 
donde se encuentra de visita, 
que ninguno de los papeles 
que ha interpretado en el ci
ne lo ha dejado satisfecho.

El artista egipcio, de 60 
años de edad, que se hizo 
famoso por su participación 
en la película “Lxiwrence de 
Arabia", agregó que “si uno 
está feliz con lo que hizo no 
hace nada bien y, así, al pen
sar que no he hecho nada

CHEYENNE BRANDO DEMANDA A LOS 
MAGISTRADOS POR “ABUSO DE PODER”

Cheyenne Brando, hija 
del actor Marión Brando, ha 
demandado ante el Tribunal 
de Papeete (Tahití), “por 
abuso de poder” al magis
trado o magistrados relacio
nados con su inculpación 
por complicidad en el asesi
nato de su compañero Dag 
Drollet.

UMOR SIN ACHE

LLADRO Y LUIS COBOS

ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

■ Aquel matrimonio se lleva
ba muy bien. Vamos, aparen
temente se llevaba muy bien. 
Pero ocurrió que saltó el dardo 
envenenado: separación inevi
table. ¿Qué había pasado?, se 
preguntaban los amigos del 
matrimonio roto y se hacían de 
cruces perplejos, estupefactos 
y atónitos. Y uno de los amigos 

. lo sabía y lo explicó. Resultó 
que un buen día (mejor dicho, 
un mal día), él quiso ir a ver un 
partido de la Copa de Europa 
de fútbol a Alemania (a Mu
nich, concretamente), jugaba 
su equipo el Real Madrid, y ya 
había hecho planes con los 
amigóles de la oficina, estaba 
muy ilusionado. Se lo contó a 
su mujer en la comida y ella 
puso mala cara, se puso de 
manos, habló de no se qué 
planes anteriormente apala
brados por los dos, con viaje a 
Cuenca incluido, a casa de la 
madre de ella, o sea, su suegra. 
Hubo tirantez y él cedió: se 
quedó sin ir a Munich a ver 
jugar a su Madrid, pero le 
quedó el rencor, no había re
signación en él sino un rencor 
que iba creciendo día a día 
como un souflé. Y ocurrió lo 
inevitable; cuando llegó el 
santo de ella, él en venganza le 
regaló una figura de Lladró.

“¡No es posible!” —excla
maron los amigos, atentos a 
relato. Pues sí, eso fue lo que 
pasó, vaya si pasó —continuó 
el am igo que sabía lo que había 
ocurrido. Lo que pasó fue ho
rrible. Figuraos a ella, en el día 
de su cumpleaños, toma queri
da, le dice él, con mis mejores 
deseos, muac, y va le regala

bueno me animo para traba
jar más y mejor".

Vestido informalmente, 
con el cabello totalmente 
blanco y hablando un espa
ñol perfecto, el actor llegó el 
miércoles a Santiago para 
inaugurar un elegante com
plejo turístico en Marbella, 
150 kilómetros al noroeste 
de Santiago. Negando su 
condición de galán —"sólo 
un poquito"—, el artista dijo 
que solamente actúa cuando 
necesita dinero.

Según se informó desde la 
Polinesia francesa, sus abo
gados. Fierre Verges y Clau
de Girará, precisaron que a 
Cheyenne se le impuso una 
fianza de 550.000 francos 
(90.000 dólares) a pesar de 
vivir desde diciembre de 
1990 en régimen de tutela 
judicial.

una figura de Lladró, ¿y sabéis 
cuál?, “el arlequín”, dijeron 
los amigos que no sabían; ¡qué 
va a ser el arlequín!, ¡mucho 
peor!, ¡el Don Quijote!, con
testó el amigo que sí sabía 
mucho de la pareja que se iba a 
separar, o sea, que tenía la se
paración como quien dice en 
ciernes. A ella le sentó como si 
le dieran una patada en la boca 
del estómago con una bota de 
buzo. Pero ella se la guardó, 
¡vaya que si se la guardó!, 
porque ella era muy suya, muy 
particular. Dicen que la ven
ganza es un plato que se sirve 
frío, conque ella esperó a que 
llegaran las Navidades (esas 
fechas en que todo el mundo se 
hace mil regalos), y entonces 
ella, plaf, va y le pone a él en el 
árbol de Navidad un compacto 
(porque a él le gustaba canti
dad la música), ¿y sabéis de 
quién era el compacto que ella 
le había regalado para fasti
diarle a él?, “¡de Perales!”, 
contestaron los amigos que no 
sabían absolutamente nada del 
porqué de la separación, ¡qué 
va a ser de Perales!, les dijo el 
amigo que sí sabía, ¡mucho 
peor! ¡muchísimo peor! ¡mu
chísimo más afrentoso! ¡de 
Luis Cobos! ¡la quinta sinfonía 
de Beethoven tocada con 
acompañamiento de bajo eléc
trico, caja de ritmos, pandereta 
y sonajas. Los amigos que no 
sabían ni de la misa la media 
del porqué iba a separarse la 
pareja amiga, no daban crédito 
a sus oídos, se habían quedado 
de piedra pómez. Y claro, 
prosiguió el que sabía, enton
ces ella le metió a él por la boca 
el com pacto de Luis Cobos y le 
saltó tres muelas, haciéndole 
una herida en el labio superior, 
y él, rabioso, le estalló a ella el 
Don Quijote de Lladró en el 
cráneo, y ella entró en coma, 
salvando posteriormente la 
vida de milagro, pero claro, ya 
metidos en tal dinámica...
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